亿图图示 V12 用户手册

©2004 - 2022 EdrawSoft All right reserved. Edraw and Edraw logo are registered trademarks of EdrawSoft.

| 目录 | |
|-------------|-------------------------|
| 亿图图示的产品优势 | |
| 亿图图示更新功能 | 5 |
| 为什么选择亿图图示 | 5 |
| 亿图最低版本运行要求 | 5 |
| 第一章:开始使用亿图 | 6 |
| 亿图图示介绍 | 6 |
| 创建/打开基本图表 | |
| 设置默认格式 | |
| 安装与卸载 | |
| 激活与反激活(企业版) | |
| 第二章:图形设置 | |
| 选中图形 | |
| 图形属性 | |
| 编辑图形 | |
| 第三章:基本工具 | |
| 图形绘制工具 | |
| 文本框绘制工具 | |
| 连接线工具 | |
| 裁剪画布 | |
| 浮动工具栏 | |
| 第四章:设置形状格式 | |
| 填充格式 | |
| 线条格式 | |
| 阴影 | |
| 主题格式 | |
| 格式刷 | |
| 第五章:插入/添加对象 | |
| 文本 | |
| 图片 | |
| 图标 | |
| 剪贴画 | |
| 表格 | |
| 图表 | |
| Edraw Max | http://www.edrawsoft.cn |

) edraw max

| 超链接 | |
|----------------|-------------------------|
| 附件 | |
| 注释 | |
| 评论 | |
| 特殊对象 | |
| 第六章:符号及符号库 | |
| 钢笔工具 | |
| 铅笔工具 | |
| 移动锚点工具 | |
| 锚点 | |
| 绘制几何图形 | |
| 几何操作 | |
| 文本工具 | |
| 连接点工具 | |
| 智能形状 | |
| 建立自己的符号库 | |
| 第七章:页面和文件 | |
| 页面设置 | |
| 改变绘图页或打印纸的尺寸 | |
| 标尺 | |
| 网格 | |
| 吸附和粘贴 | |
| 背景视图 | |
| 图层 | |
| 第八章:保存和打印 | |
| 保存文件 | |
| 导入/导出文件 | |
| 文件恢复 | |
| 撤销和重做 | |
| 打印 | |
| 第九章:分享及发布 | |
| 分享亿图图示文件 | |
| 发布亿图图示文件(模板社区) | |
| 第十章: 怎么制作流程图 | |
| Edraw Max | http://www.edrawsoft.cn |

) edraw max

| 快速新建流程图 | |
|----------------|-------------------------|
| 添加流程 | |
| 替换图形 | |
| 跨职能流程图 | |
| 第十一章:怎样制作组织结构图 | |
| 开始制作组织结构图 | |
| 添加下属和同事 | |
| 通过数据自动建立组织结构图 | |
| 改变布局 | |
| 更改卡片显示选项 | |
| 第十二章:怎样制作甘特图 | |
| 创建甘特图 | |
| 通过数据文件建立甘特图 | |
| 编辑甘特图数据 | |
| 第十三章:怎样制作思维导图 | |
| 开始创建思维导图 | |
| 添加主题 | |
| 插入关系线 | |
| 插入图标/剪贴画 | |
| 思维导图布局 | |
| 第十四章:常用图表 | |
| 入门指南 | |
| 柱形图 | |
| 条型图 | |
| 饼图 | |
| 环形图 | |
| 线型图 | |
| 面积图 | |
| 散点图 | |
| 蜘蛛图(雷达图) | |
| 仪表图 | |
| 气泡图 | |
| 附录 | |
| 快捷键 | |
| Edraw Max | http://www.edrawsoft.cn |

亿图图示——综合型专业绘图软件



亿图图示为用户提供大量的模板、形状和绘图工 具,以便用更直观和可视化的办公风格来创建各 种图形图表。软件拥有丰富的内置图形模板库和 超过26000个矢量符号,让专业绘图将变得更加 轻松!

- 🕹 专业的综合绘图软件
- ♣ 兼容 Windows/Mac/Linux/网页浏览器
- ↓ 支持导入导出 Visio 格式
- 🖊 内置符号库和模板社区

亿图图示是一款集多种功能于一体的绘图软件,可以让初学者更加轻松、可靠地绘制专业图形图表,如流程图、网络图、组织结构图、市场分析、建筑计划图、思维导图、时装设计、UML图表、工作流程图、程序结构、网页设计图、电气工程图、方向图以及数据库图表等。而这些并不是全部!它适用于如下领域:

- ✔ 流程图
- ✔ 组织结构图
- ✔ 网络图
- ✔ 思维导图
- ✔ 信息图
- ✔ 工作流程图
- ✔ 市场分析
- ✔ 海报、广告设计
- ✔ 工业管道仪器图
- ✔ 户型图、消防疏散图
- ✔ 电路图、电气原理图
- ✓ UML 模型图
- ✔ 地图、方向图
- ✔ 甘特图、项目管理图
- ✓ 数据库和 ERD
- ✔ 更多

亿图图示的产品优势

- 兼容多平台,包括但不限于 Windows、MacOS、Linux 以及部分国产操作系统
- 操作简单,几乎零学习成本,每个人都可以轻松使用。
- 内含丰富的内置图形和模板库。
- 品质卓越,价格具备竞争力。
- 持续维护更新,提供优质技术支持。



轻松创建具有精美外观的流程图、家居设计图、网络图、组织结构图等

亿图图示更新功能

- 新增浮动工具栏
- 新增导入 CAD (支持 dwg 和 dxf 格式, 2000-2013 版本)

为什么选择亿图图示

- 综合型绘图软件: 亿图图示可以帮助快速制作流程图、组织结构图、思维导图、网络图、工程 图等专业图形图表。
- 便捷的拖放功能:只需从符号库里拖拽图形至绘图页面,就可以做出漂亮的图形。
- 丰富的内置主题: 可通过主题、效果和样式, 快速创建出专业的图表, 并提升图表的美观度。
- 内置大量图形、实例和模板:用户可使用高质量的内置图形、实例和模板,来创建专业图表。
- 多样化的绘图工具:软件中的一些高级工具,如自动对齐和排列图形等,让绘图更加有效率。
- **将复杂信息轻松可视化**: 支持导入数据文件生成图形图表这项功能, 让图表变得更加智能和实用, 使得系统或流程更加可视化。
- 舒适的用户界面: 亿图图示的界面设计风格和 MS Office 类似,如果您熟悉 MS Office,那么您 也将很快熟悉亿图图示。同时,它也可以和 MS Office 结合使用。
- 操作灵活、自由度高: 每个图形都可以设置不同的颜色、字体、图形、样式、文本和符号。
- 格式和打印: 支持通用的制图格式和所见即所得的打印方式。

亿图最低版本运行要求

使用亿图图示,需要满足以下版本要求:

- Windows: Win 2000/2003/2008/Vista/7/8/10 (32bit/64 bit)
- Mac: Mac OS X 10.10 及以上版本
- Linux: Debian, Ubuntu, Fedora, CentOS, OpenSUSE, Mint, Knoppix, RedHat, Gentoo 等等
- 1 GB 内存 and 800 MB 硬盘空间
- Inter 1 G 处理器
- 1024 x 768 或更高的显示器分辨率
- 鼠标和键盘



第一章:开始使用亿图

亿图图示介绍

文档界面

当您在电脑上启动亿图图示时,将直接进入到文档界面。在这里,您可以创建和管理文档、搜索和使用模板、导入 Visio 或其他格式文件,以及修改软件的常规选项。此界面同时还作为亿图图示操作界面的入口。



操作界面

在操作界面中,您将看到**快速访问工具栏、菜单栏、画布、属性栏、符号库和状态栏**。熟悉这些功 能区域将帮助您更有效地完成图形设计。

● **快速访问工具栏**:一键式访问常用命令,例如撤消、重做、打开、保存、打印和导出。您也可 以根据自己的喜好自定义该区域。



- **画布**:它是用户界面的核心,您可以在其中创建图形图表。
- **属性栏**: 它包含一系列由图标表示的功能,单击其中一个图标时,相应的面板将展开。
- 符号库:默认情况下,当您选择要在亿图图示中绘制的图表类型时,符号库将显示相关的形状 和符号。

edraw max

状态栏:您可以在画布下方找到状态栏,您可以在其中管理文档页面、调整缩放级别并以全屏模式显示画布。



在亿图图示中,可以更改 UI 的主题颜色,软件提供三种主题:自动、浅色和暗黑。单击右上角的 "皮肤"按钮,然后选择所需的颜色。



如果您不喜欢预设的格式,则可以使用自定义格式设置来自定义形状的样式。转到"**文件**"菜单, 单击"**选项**">"默认设置",然后选择您喜欢的字体、连接线、主题颜色和页面尺寸。接下来,您 可以用简单直观的方式开始绘制图表了!

| Æ | | | 亿图图示 |
|------------|--------|---------------------------|------------------------------|
| \bigcirc | 选项 | | |
| ● 新建 + | 常规 | 设置默认文本 | |
| 🖿 打开 | □ 保存 | ○ 使用默认主题字体 | ○ 使用自定义默认字体 |
| 🖞 导入 | (1) 粘附 | 微软雅黑 · 10 · 三 · B | I ⊻ ᢒ \$≡ <u>ab</u> <u>A</u> |
| ▲ 云文档 | T 默认设置 | 设置默认连接线 | |
| 模板社区 | ○ 高级 | ○ 使用默认主题连接线样式 | ○ 使用自定义默认连接线样式 |
| 💾 保存 | 🥥 网络代理 | 线条宽度: 0.75 pt 🗘 | 线条样式: 00 · 跳点方案: 水平 · |
| 🖳 另存为 | ▶ 语言 | 箭头样式: 00 - 04 - | 圆角大小: 0 mm 🗘 跳点样式: 弧线 🔸 |
| 🏠 导出 & 发送 | Fm 快捷鏈 | 箭头大小: 中 小 * | 线条颜色: <u>/</u> - |
| 💼 打印 | | 设置默认颜色 | |
| | | ○ 使用默认主题颜色 | ○ 使用自定义默认颜色 |
| | | •••••• * 新颖 · | |
| | | 论黑野门五面月六 | |
| | | | ○ 使用自定义默认页面尺寸 |
| | | A4 sheet, 210 毫米 x 297 毫米 | |
| | | | |
| | | 设置默认页面尺寸 | ् शक |
| | | ♥推門 | 23/1PJ |
| | | 设置默认日期格式 | |
| | | 2014-08-24 * | |
| A Red | | 设置默认货币单位 | |
| | | | |

创建/打开基本图表

您可以创建一个新的空白文档进行绘图,也可以打开一个预先设计的模板进行图表创作。创建/打开 基本图表的方式有以下几种:

1、**直接创建新文档**,请在文档界面中找到所需要的图表类型,然后单击加号图标进行图表文档的创建。

Edraw Max





2、通过按住快捷键 Ctrl + N 或单击操作界面中快速访问工具栏上的"新建"按钮 ^Ⅰ,创建新的图 表文档。

3、选择并打开一个模板,在模板库中找到所需要的图形图表模板,只需单击其缩略图,即可在操作 界面中为您打开模板,生成新的图表文档。

4、直接打开亿图图示文件,您可以在文档界面上单击"**打开**",选择文件路径之一并找到您的文档。





下文中将用基本制图模板来为您演示怎样快速创建图表,包括怎样打开一个模板,怎样加入图形,还有怎样连接图形。

文中还有关于这些图形要如何应用等更为详细的信息。此外,关于亿图图示其他符号库的信息,也 请参考下文。

- 1. 打开亿图图示软件。打开后,查看**预置模板和实例**。(注意:如果你已经打开亿图图示,在 **文件**菜单里点击**新建**)
- 2. 在模板分类目录里面,点击基本绘图。所有基本绘图的模板将会出现在正中的窗口里。





- 3. 以箭头图绘制为例,双击其中一个箭头图模板。
- 当箭头图绘图页打开后,页面的大部分是一个网格状的空白制图页,便于绘图时辅助图形排 列。

6. 松开鼠标,在图形周围出现蓝色的虚线框和蓝色的方格点,叫选择控点;有时出现黄色的菱



- 7. 重复步骤5和6,再拖入一个图形到页面上。
- 8. 通过连接线工具,把这些图形连在一起。

形点,叫**控制点**。



设置默认格式

设置默认颜色

在选项模块中,可以选择"使用默认主题颜色"或"使用自定义默认颜色"。

| 设置默认颜色 | | |
|---------------|-------------|--|
| ○ 使用默认主题颜色 | ○ 使用自定义默认颜色 | |
| ●●●●●●●●●● 新颖 | T | |

设置默认线条样式

- 1. 在选项模块中,可以选择"使用默认主题连接线样式"或"使用自定义默认连接线样式"。
- 连接线的样式包括线条宽度、箭头样式、箭头大小、圆角大小、线条颜色、跳点方案、跳点 样式

| 设置默认连 | 接线 | | | | | |
|--------|------------|--------|--------|------------|-------|------|
| ◯ 使用默认 | 主题连接线样式 | | ○ 使用自定 | 义默认连接线样式 | | |
| 线条宽度: | 0.75 pt | | 线条样式: | 00 - | 跳点方案: | 水平 * |
| 箭头样式: | 00 - | 04 - | 圆角大小: | 0 mm ț | 跳点样式: | 弧线 - |
| 箭头大小: | + * | ·//· * | 线条颜色: | <u>/</u> - | | |

设置默认文本样式

在选项模块中,可以选择"使用默认主题连接线样式"或"使用自定义默认连接线样式"。

| 设置默认文本 | | | | | | | | | | |
|------------|--------|------|---------|------|-----|------|-------------|------------|-------------|---------|
| ○ 使用默认主题字体 | | | |) 使用 | 相定 | 义默认为 | 字体 | | | |
| 微软雅黑 | * 10 * | ≡- B | I | U | C 2 | ‡≡- | <u>ab</u> - | <u>A</u> - | | |
| | | | | | | | | | | |
| Edraw Max | | | | | | | | http:/ | //www.edraw | soft.cn |
| | | Page | e 12 of | 180 | | | | | | |



安装与卸载

进入亿图图示下载页面: <u>https://www.edrawsoft.cn/edrawmax/</u> ,将亿图图示下载到电脑本 地。

对于 Windows、 Mac OSX 和 Linux 不同的系统,您可以在下载页面上找到不同的安装和卸载方法。

如何安装?



如何卸载?

Edraw Max

您可以单击安装文件夹中的 Unins000.exe 来完全删除该程序。

| 📕 🛛 🗖 🤊 🤊 🗙 | ☞ D:\软件相关\Edrawsoft\EdrawMax (简体中 | 文) | | | | - 0 | × |
|----------------------------|------------------------------------|---------------------|--------|-----------|-----|-------------------|------|
| 文件 主页 共享 | 查看 | | | | | | ~ 🕐 |
| ← → ~ ↑ <mark> </mark> → I | 此电脑 > 本地磁盘(D:) > 软件相关 > Edraws | soft > EdrawMax (រំ | 節体中文) | | 5 v | 搜索"EdrawMax (简体中文 | P |
| | | 修改日期 | 类型 | 大小 | | | ^ |
| 🖈 快速访问 | Qt5Sensors.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 158 KB | | | |
| 📃 桌面 🛛 🖈 | Qt5Sql.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 153 KB | | | |
| 👆 下载 🛛 🖈 | Qt5Svg.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 259 KB | | | |
| 🔮 文档 🛛 🖈 | Qt5WebChannel.dll | 2020/11/6 13:38 | 应用程序扩展 | 85 KB | | | |
| 📰 图片 🛛 🖈 | Qt5WebEngine.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 266 KB | | | |
| 01 开始使用 | Qt5WebEngineCore.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 50,883 KB | | | |
| 0422 站动动 (4 | Qt5WebEngineWidgets.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 180 KB | | | |
| 0425 ED#885ch | Qt5WebSockets.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 108 KB | | | |
| 0425 ED報明中心 | Qt5WebView.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 57 KB | | | |
| 四片 | 🗟 Qt5Widgets.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 4,305 KB | | | |
| len OneDrive | Qt5WinExtras.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 230 KB | | | |
| | Qt5Xml.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 147 KB | | | |
| 🛄 此电脑 | 🔄 qtitanribbon.dll | 2021/3/30 14:12 | 应用程序扩展 | 938 KB | | | |
| 🧊 3D 对象 | qtwebengine_devtools_resources.pak | 2020/11/6 13:38 | PAK 文件 | 7,401 KB | | | |
| 📑 视频 | 📄 qtwebengine_resources.pak | 2020/11/6 13:38 | PAK 文件 | 2,905 KB | | | |
| 📰 图片 | dtwebengine_resources_100p.pak | 2020/11/6 13:38 | PAK 文件 | 518 KB | | | |
| 🔮 文档 |] qtwebengine_resources_200p.pak | 2020/11/6 13:38 | PAK 文件 | 573 KB | | | |
| | QtWebEngineProcess.exe | 2021/1/15 16:29 | 应用程序 | 30 KB | | | |
| ▶ 音乐 | sqlite3.dll | 2020/12/29 17:55 | 应用程序扩展 | 950 KB | | | |
| - 山小 - 山市 | 🗟 ssleay32.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 296 KB | | | |
| 三 果田 | 🔄 ucrtbase.dll | 2021/3/30 13:50 | 应用程序扩展 | 896 KB | | | |
| 🏪 本地極盤 (C:) | unins000.dat | 2021/3/31 9:24 | DAT 文件 | 4,112 KB | 7 | | - 10 |
| 🔔 本地磁盘 (D:) | unins000.exe | 2021/3/31 9:23 | 应用程序 | 1,354 KB | J | | |
| 👝 本地磁盘 (E:) | 😁 Uninstaller.exe | 2021/3/23 13:44 | 应用程序 | 7,336 KB | | | |
| 🔺 网络 | update.xml | 2021/3/30 9:57 | XML 文档 | 1 KB | | | |
| Take | 🕲 vcruntime140.dll | 2021/3/30 13:50 | ≥用程序扩展 | 82 KB | | | |
| | S would be weekend | 2020/12/29 17:55 | 应用程序扩展 | 1,674 KB | | | |
| | WSUtilities.dll | 2020/4/14 21:45 | №用程序扩展 | 189 KB | | | ~ |
| 136 个项目 | | | | | | 080 | |

激活与反激活(企业版)

如何激活?

要获得产品的全部功能,您可以激活亿图图示并使用高级版本。软件激活是一种反盗版技术,旨在验证软件产品是否合法许可。它的工作原理是检查有效的产品密钥是否在另一个超过允许数量的设备中使用。

使用计算机管理员权限运行亿图图示在文档界面点击"账户>激活":

| 新建 + 新建 + 第 新井 10 引入 11 1 12 1 月中中心 激活 15 1 16 1 15 1 15 1 15 1 15 |
|---|
| ■ 新雄 ▼ ■ 打开 ■ 京入 ■ 元文档 ■ 元文档 ■ 機能性区 ■ 機能性区 ■ 得行 ■ 号出 & 发送 |
| 山 引入 山 山 小 <th< td=""></th<> |
| ● 云文档 用户中心 激活 反激活 关子 哈普更新 単 日本 日本 日本 日本 日本 < |
| 開户中心 激活 反激活 关于 社会更新 ● 保行 ● 月存为 ●< |
| ● 8冊 ● 月存为 ● 导出 & 发送 |
| □ 另存为 ▲ 号出 & 发送 |
| 申当 & 发送 日 |
| |
| B 110 |
| |
| |
| |
| |
| |
| |
| |
| |
| |
| 6 % ¹ |
| ◆ 选项 |

"激活"窗口将打开,您可以在其中输入您的许可证名称和有效的许可证代码。然后点击"激活"按钮来完成这个过程。

| | |) edraw max |
|---|-------------------------------------|--------------------|
| - | | × |
| | う 亿图图示 | |
| | 使用密钥激活亿图图示 | |
| | 请输入您的 '用户名' 和 '密钥',并点击下面的激活按钮来激活软件。 | |
| | 用户名: | |
| | 产品密钥: | 激活 |
| | | |
| | 现在购买! | ← 返回 |

如果您没有产品密钥,但是想在试用期结束后继续使用亿图图示,您可以点击"立即购买"按钮 进入产品购买页面: <u>https://www.edrawsoft.cn/order/max_buy.html</u>

如何反激活?

打开文档界面,点击"账户>反激活"按钮。

如果想激活另一台电脑上的亿图图示,则必须反激活(停用)本电脑上的软件。

| 账户 | | | | |
|------|----|-----|----------------|------|
| 8 | 0 | ٥ | ? | 1 |
| 用户中心 | 激活 | 反激活 | ≿ ∓ | 检查更新 |

点击反激活后,当前电脑的亿图图示会变成未激活版本,但您可以选择在另一台电脑上激活它。 注意:反激活有 30 天的冷却期。



第二章:图形设置

选中图形

选择

对图形进行设置,需要先在页面上选中图形,然后进行操作,比如可以应用格式、移动图形、排列 图形,或者加入文本等等。

如果画布上没有图形,只需将形状从符号库中拖放到绘图页上即可。

点击"开始"菜单>"选择",选择第一个选项以确保鼠标光标为箭头形状。

| ▶ 选择 • □ 形状 • | |
|----------------|-------|
| ▶ 选择 | |
| ♀ 套素选择 Ctrl+Al | t+1 |
| ■ 选中全部 Ctr | +A :0 |
| 按类型选择 | |

选择单个图形

1. 点击"开始"菜单中的"选择"按钮,然后点击绘图页面上想要选中的图形。

2. 当光标变成四个方向的箭头,单击图形进行选择。

选择多个图形

选择多个图形,可以通过以下4种方法进行操作:

- 1. 选择一个形状,按住 Shift 或 Ctrl 键,再继续点击其他图形。
- 2. 将光标置于画布的空白区域,将其拖动以绘制一个选择框,用于选择所有图形。





3. 右键单击画布的空白区域,在浮动菜单中选择"选择所有形状"。



4. 按 Ctrl +A 键, 全选所有图形。

使用套索选择

使用套索选择工具选择图形,可以通过下面操作:

- 1. 选择"主页"菜单>"选择",然后打开下拉菜单。
- 2. 选择"**套索选择**"工具。
- 3. 使用鼠标指针作为画笔,然后拖动鼠标成虚线框圈住你要选中的图形。



选好图形后,将会出现蓝色的选择控点围绕在所选的图形周围,并且有红色边框围绕在每个图形的周围。

优先操作的图形红色边框为粗体,可以通过键盘上的 TAB 键来切换优先操作图形。

取消选定一个或者多个图形

如果不小心圈选了多余的图形,也很容易取消。

- 1. 取消选中所有的图形: 点击绘图页面的空白处。
- 2. 取消选中图形组中的一个:按住 Shift 或者 Ctrl 键,并同时点击需要取消选中的图形。

图形属性

在右侧"属性栏"中,单击"属形状性"按钮或按 F8,然后将打开"数据属性"面板。在画布上选择形状时,可以在右侧面板上为它设置属性,如日期时间、颜色、持续时间、百分比等。



当我们需要为某些图形添加注释或其他信息时,可以使用这项功能。单击"形状属性",打开"定义形状属性"窗口,就可以快速新建或者更改所选图形的数据集了。



| 定义形 | 状属性 | | | | | > |
|-----|-------|----------------|-------|---------|------|-----|
| 名称: | 属性1 | | | 小数点位置: | | 0 * |
| 类型: | 字符 | | | • 使用千位分 | 隔符 | |
| 格式: | @ | | | ▼ 単位/货币 | | |
| 值: | | | | | | - |
| | | | | | | |
| 提示: | | | | | | |
| | | | | | | |
| 数据: | - 54- | N/ T II | 10-11 | 体 | \¥=0 | |
| ¥ | 4杯 | 类型 | 相式 | 但 | 记明 | |
| 唐 | (性) | 子符 | @ | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| 0 - | | | | | | |
| ΘŪ | Ť | | | | | |
| ⊕ ī | T | | | | 确定 | 取消 |

编辑图形

移动图形

把光标放到图形上,当光标变成四个方向的箭头,按住鼠标左键拖动图形。 要在移动图形时,**让一个图形与另一个图形对齐**,可以用**动态网格线**来协助。



技巧:

- 1. 微调图形时,先选中图形,然后点击键盘的方向箭头。
- 2. 微调图形恰好精确到一像素时,按住 shift 键并同时按方向箭头。

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn



3. 打开动态网格: 在"**文件"**菜单中,点击"**选项"**>"粘附"栏中,找到"动态网格"项,并 在前面打勾。

如果需要更精确移动图形,请转到"开始"菜单>"大小"选项,然后在 X 和 Y 框中键入数字以更改 形状在画布上的位置。

| | 替换形状 | |
|----------------|------------|----|
| 大小 | | * |
| 大小: | | |
| W: 26.5 mm 🗘 🖙 | H: 11.6 mm | : |
| X/Y 位置: | | |
| X: 150.0 mm ‡ | Y: 95.8 mm | • |
| 益十小. | | |
| | < = | 4. |
| | <u>م</u> ۱ | 11 |

调整图形的大小

要调整图形的大小,可以选择图形并拖动周围的控制点来更改大小; 或者在"开始"菜单>"大小"的下拉框中,输入代表宽度和高度的数字。



注意**:**

- 1. 如果一个图形上的控点少于 8 个,放大图形就会出现更多的控点,从而更加准确的调整图形大小。
- 2. 当按比例调整图形时,所调整的图形会保持长宽比例不变。



- 3. 如果调整的同时按住 ctrl 键, 会以图形的中心为定点改变大小。
- 4. 如果调整的同时按住 shift 键,改变过程会更加流畅。

旋转图形

要旋转图形到任意角度,可以按照如下步骤:

- 1. 选中图形并且把光标放在旋转按钮上,直到光标变成圆圈
- 2. 拖动按钮到你需要的角度,松开鼠标。



技巧:旋转图形时,拖动的角度取决于鼠标离图形中心的距离,距离越远角度移动的越小。每次拖动的角度可能是 15 度、10 度、5 度、1 度、0.1 度。所以如果想旋转相对精确的角度,要把鼠标放在离图形中心相对远的位置。

● 旋转图形到特定的角度:

- 1. 选中要旋转的图形;
- 2. 在"开始"菜单>"翻转",点击"旋转"或"镜像";
- 3. 在"旋转"中输入需要旋转的角度;





替换图形

如果想要替换图形为另一种形状,可以按照以下步骤操作:

1. 右键单击该图形,在浮动菜单中点击"**替换形状**",然后选择所需的其他形状。 2. 在"开始"菜单中,选择"工具"选项,单击按钮打开子菜单。



复制图形

 $(\mathsf{Ctrl+C})$

通过如下操作,可以复制图形:

- 1. 选中图形;
- 2. 同时按住 CTRL 键,拖动图形到想要的复制的位置;
- 3. 松开鼠标;

或者点击"开始"菜单中的"复制"按钮。

保护图形

这项功能可以锁定选中的图形,防止被更改。例如:控制点上的锁,意味着防止用户通过使用控制 点来调整形状的大小。





选中图形,在"**开始**"菜单>"**样式**"选项中,找到"**保护**"按钮,然后选择要应用的保护选项。 在下拉菜单上,最后一个选项代表着"全部解锁"。



- 单击"宽度"以锁定图形的宽度,对于直线等一维图形,也可以通过锁定来防止旋转。
- 单击"**高度**"以锁定图形的高度,并且对一维图形无效。
- 单击"**纵横比**",锁定宽高比例关系。

- 单击"**水平位置**"以锁定图形的水平位置以防移动。
- 单击"**垂直位置**"以锁定图形的垂直位置以防移动。
- 单击"旋转"可以锁定图形防止它旋转。对于直线等一维图形,必须同时锁定宽度才可以。
- 单击"**起点**",将一维图形的起点锁定在特定位置。
- 单击"**终点**",将一维图形的端点锁定在特定位置。
- 单击"取消组合"可锁定已组合的图形,以防止被"组合"工具取消组合。
- 单击"编辑文本",可以将图形锁定为不可编辑状态。
- 单击"**保护选中**",锁定图形防止被选中。
- 单击"**保护删除"**,锁定图形防止被删除。
- 单击"**阻止连接**",锁定图形防止被连接。
- 单击"格式",锁定图形的格式防止更改。
- 单击"保护组合格式",锁定图形的格式,防止在更改组格式时更改图形。
- 单击"保护组合填充",锁定图形填充,以防止在更改组填充时更改图形。
- 单击"**保护主题**",锁定图形防止更改其现有主题。
- 单击"边缘拾取",锁定图形的轮廓线。

当想要取消所有保护选项时,只需选中下拉菜单上的最后一项即可。

改变图形布局

重新排列图形重叠的位置



将所选图形上移一个图层,可以通过如下操作:

- 进入"开始"菜单>"位置",单击"上移一层";
- 按 Ctrl +] (右括号);
- 在浮动菜单中,单击"置于顶层">"上移一层";



将所选图形下移一个图层,可以通过如下操作:

- 进入"开始"菜单>"位置",单击"下移一层";
- 按 **Ctrl + [**(左括号)。
- 在浮动菜单中,单击"**置于底层">"下移一层"**;

将所选图形移动到所有图形之前,可以通过如下操作:

- 进入"开始"菜单>"位置",单击"置于顶层";
- 按 Ctrl + Shift +] (右括号)。
- 在浮动菜单中,单击"置于顶层">"置于顶层";

将所选图形移动到所有图形之后,可以通过如下操作:

- 进入"开始"菜单>"位置",单击"置于底层";
- 按 Ctrl + Shift + [(左括号);
- 在浮动菜单中,单击"**置于底层">"置于底层"**。

以上操作也可以通过鼠标右键选项实现。





对齐图形

要对齐两个或多个形状,可以通过如下操作:

- 1. 选中被参照的图形,按住 CTRL 按钮,点击需要进行对齐的图形;
- 2. 目标图形有较深红色的轮廓,你可以通过按 TAB 按钮来转换目标图形;
- 3. 在"开始"菜单中,选择"对齐"选项;
- 4. 选择你所需要的对齐方式。

| 二 对齐 | ÷ č | JI 大J | \ + | Ð | 4 |
|------|-----|-------|-----------------------|----------|---|
| 对齐 | | | | * | |
| 对齐: | | | | | |
| = | - | ŧ | - | | |
| ч | - | ł | 1 | <u> </u> | |
| 等距分积 | fə: | | | | |
| = | = | = | - | _ | |
| 1 | 1 | •• | | | |

提示: 以图形的最小边界框为单位进行对齐, 对齐命令有时对连接线图形无效。

图形分布

- 1. 选择三个或更多的图形;
- 2. 在"开始"菜单>"对齐"选项,;
- 3. 选择所需要的分布选项;





- 对于"垂直等间距",边界的界定是从图形的顶部到底部。
- 对于"水平等间距",边界的界定是从图形的最左到最右。

提示:

以图形的最小边界框为单位进行分布;对齐命令有时对连接线图形无效。

组合和取消组合

(Ctrl +G; Ctrl+Shift+U)

组合图形

全选需要组合的图形(两个或多个):

- 1. 在"开始"菜单>"组合"栏,点击"组合"(或按 Ctrl+G);
- 2. 右键单击图形,然后在浮动菜单中单击"组合";

取消组合

选中需要取消组合的图形:



在"开始"菜单>"组合"栏,点击"取消组合"(或按 Ctrl + Shift + U);
 右键单击图形,然后在浮动菜单中单击"取消组合";

| ▲ 埴充・ | □位置・ | 2 组合→ ▲ 翻 |
|-----------|---------|--------------------------|
| | ■ 对齐・ | 闻 组合 ^锁 |
| ß | | 23 取消组合 |
| 0 220 230 | 240 250 | 260 270 280 |
| | œ | |
| ¢ | | |
| | | |
| Ġ | | Ò |

同大小

(Ctrl+Shift+Z)

把图形变成相同大小、宽度、高度,或者和目标图形同样角度,可以通过以下操作:

- 1. 选中两个或多个图形;
- 2. 目标图形有粗体的红色轮廓,可以通过按 Tab 按钮来切换目标图形。
- 3. 在"开始"菜单>"大小",你可以看到"等大小"选项

| & 埴充▼ <u>/</u> 线条▼ □ 阴影▼ | □ 位置 · □ 对齐 · | 2 组合▼ ▲ 翻转▼ 日 大小▼ 日 锁定▼ | おりません | |
|--------------------------------|--|--|--------------------------|----|
| G | | 大小 | | * |
| 220 230 | 240 250 G | 大小: W: 52.7 mm ‡ c= X/Y 位置: X: 242.2 mm ‡ | H: 33.9 mm Y: 42.9 mm | • |
| ф | | 等大小: 日 ロI | <u>ک</u> آ | jı |

- 4. 选择所需要的选项:
- 选择弹出菜单中的"**等宽"**[□],使图形和目标图形有相同宽度。
- 选择弹出菜单中的"等高"□,使图形和目标图形有相同高度。
- 选择弹出菜单中的"相同角度" 4, 使得图形和目标图形有同样的角度。
- 选择弹出菜单中的"相同大小"[□],使得图形和目标图形有同样大小。
- 提示: "相同大小"命令不能作用于连接线。



第三章: 基本工具

图形绘制工具

点击"开始"菜单 > "形状",有用于绘制基本形状的快速工具。



单击"**矩形工具**",光标将变为⁺口。在画布上拖动光标以绘制不同大小的矩形图形。

单击"**椭圆工具**",光标将变为⁺o。在画布上拖动光标以绘制椭圆或圆形图形。当您尝试使用椭圆 形工具绘制圆时,形状上将有一条虚线对角线,一旦释放鼠标,便完成了一个圆。



单击"**线条工具**",光标将变为⁺/,拖动光标在绘图页上画一条线。默认情况下,该线条的末尾 会有一个箭头,您可以在右侧**属性栏**的"**样式**"窗格中,更改线条的样式。

单击"**贝塞尔曲线工具**",光标将变为⁺~ ,拖动光标以绘制曲线图形。默认情况下,该曲线的末 尾会有一个箭头。您可以拖动曲线的端点以更改其位置或方向。黄色正方形用于更改曲线的弧度。

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn





提示:

- 1. 如果要移动或调整形状,请单击菜单栏上的"选择",先将光标变成箭头。
- 要切换到连续绘图模式,请按 F4 键,然后单击"形状"按钮。可以看到光标已准备好进行绘制,并且除非再次按 F4 键,否则不会切换回箭头。

文本框绘制工具

文本工具

当需要在画布上,添加一个纯文本图形时,可以:

1. 点击"开始"菜单中,选择"文本"工具按钮,或按 Ctrl+2;

| ▶ 选择 - □ 形状 - | |
|--------------------------------|---------------|
| Т 文本 1. 连接线 - | |
| 工具 | |
| 文本 (T, Ctrl+2) | |
| 插入文本框到文档中 | |
| 点击页面中任何位置,按下鼠 动鼠标,直到文本框达到想要 | 标左键,拖 的大小。 |
| 輸入完成后,可点击文本框外 结束编辑。 | 任何位置以 |
| | |

- 2. 此时的光标将变为⁺回;
- 3. 在画布上点击并拖动鼠标,直到文本框大小满意时,松开鼠标;
- 4. 在文本框中输入文本,

5. 写完文本,点击文本框外的任意地方;

也可采用如下方法:

- 1. 双击图形,然后输入文本;
- 2. 光标切换到"文本"工具上,然后再单击图形输入文本;

若要选择所有文本框,请右键单击画布,然后在浮动菜单上选择"选择所有文本"。

技巧:

- 1. 删除纯文本图形,先用选择工具选中图形,再点击 DELETE 键进行删除。
- 2. 当输入文本时,如果视图尺寸小于 100%,软件会自动放大成 100%

文本调整工具

要调整画布上的文本框(文本框:当在文本工具下点击图形,或者在选择工具下选中图形,图形当中就会出现输入文本的区域。),您可以:

1. 点击"开始"菜单>"符号"选项,然后单击"文本框调整工具"。



 单击文本框或具有文本框的图形。轮廓将显示红色控制点,您可以拖动它们来更改框的大小 并移动框的位置。





3. 拖动旋转控制点以旋转整个文本框。当光标位于旋转控制点上时,它将变为圆形箭头。



注意:如果文本需要输入在图形组中,那么点击选中图形组,然后点击选择需要输入文本的 图形。

4. 移动图形的文本框:当把鼠标放在文本内容上时,光标会变成四个方向的箭头,这时拖动鼠标,文本块可以单独移动。(注:文本框仍属于图形的一部分,尽管它可以全部移到图形的外面,但仍然可以和图形一起进行旋转,改变大小,并且不改变它和图形的相对位置。可以通过拖动选择控点来改变文本框的大小)



5. 删除图形的文本框,点击键盘上的 Delete 键。

连接线工具

添加连接线

亿图中有3种不同类型的连接线,分别是(**直角**)连接线、曲线连接线和直线接线。





有两种连接点 - 预设连接点和浮动连接点,两者均可用于从图形绘制连接线。但是预设连接点是固定的,而浮动连接点的位置在图形轮廓上是可变的。



连接点是图形上的特殊点,您可以将连接线和图形"粘贴"到一起。当使用连接线,移动连接一个 图形和另一个图形时,该线将自动调整其角度来保持两个连接点之间的连接。

● **在图形之间添加连接线**,请按照以下步骤操作:

1. 找到要在其中绘制连接线的连接点。

2. 将光标放在其上方, 然后连接点和光标将如下所示。



3.拖动鼠标以绘制连接线。您可以通过移动线上的控制点来更改连接线的方向或位置。

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn





提示:默认连接线为直角,如果要绘制其他类型的连接线,则可以单击"连接线"按钮,然后选择 要使用的连接线类型。

● 要选择所有连接线,请右键单击画布,在浮动菜单上选择"选择所有连接线"。



隐藏图形的所有连接点,请取消选中"视图"菜单下的"显示连接点"。完成操作后,除非单击功能区上的"连接线"按钮,否则将看不到预设和浮动连接点。

| | 视图 | 符号 | 帮助 |
|-------|-------|--------|---------|
| | 标尺 | ☑ 分页符 | ☑ 参考线 |
| | 网格线 | ☑ 动作按钮 | 🗌 显示连接点 |
| Edraw | v Max | | |
| | | | |


直角连接线

在"开始"菜单的"连接线"栏中,点击"连接线"(或者选择快捷键 Ctrl + 3)。

创建智能的连接线需要将光标放在图形的连接点上。 连接线放上的时候连接点会出现红色的小方块。



把连接线的端点和图形的连接点连在一起:拖动连接线的端点到图形的连接点,直到连接点出现红色的小方块,松开鼠标。



- 调整连接线
 - 1. 选择连接线
 - 2. 拖动操控点或者根据需要调整连接线的路径





一旦调整了连接线,连接线会自动由自由重排模式转换成从不重排模式。

曲线连接线

在"开始"菜单"连接线"栏里,选择"曲线连接线"工具(或者选择快捷键 Ctrl+4) 创建曲线连接线:将光标放在图形的任何一个连接点上,连接点会变成红色小方块。



将连接线的端点和图形的连接点相连接:拖动连接线端点到图形的一个连接点直到小红方块出现, 松开鼠标。



http://www.edrawsoft.cn



● 调整连接线

- 1. 选择连接线。
- 2. 拖动控制点或者根据需要调整连接线的路径。



一旦调整了连接线,连接线会自动由自由重排模式转换成从不重排模式。

直线连接线

在"开始"菜单中,点击"连接线"工具下面的箭头,再选择"直线连接线"(或者选择快捷键 Ctrl + 5)

● **创建直线连接线:**可以把光标放在图形的任何一个连接点上,连接点就会变成红色小方块。



将连接线的端点和图形的连接点相连接:拖动连接线端点到图形的一个连接点直到红色小方块出现,松开鼠标。





● 调整连接线

- 1. 选中连接线
- 2. 拖动控制点或者根据需要调整连接线的路径。



一旦调整了连接线,连接线会自动由自由重排模式转换成从不重排模式。

连接点工具

连接点是图形上特殊的点,它可以把连接线和图形连接在一起。它的形状是蓝色的 x。当你把连接 线连在图形的连接点上时,他们就一直相连,尽管图形移动,也不会断开。所以当需要连接线和图 形一直保持连接时,则需要把线连在连接点上。

• 添加连接点

- 1. 选择一个图形;
- 2. 单击"连接线"下拉菜单上的"连接点工具";
- 3. 选中要添加新连接点的位置;
- 4. 单击以再次选择图形, 然后查看其外观;





注意: 添加新的连接点前确定图形已经被选中。选中的图形有蓝色的虚线边框。连接点只能建立在 被选中的图形上。

• 删除连接点

- 1. 单击"连接点工具"。
- 2. 点击要删除的连接点(它会变为枚红色)。
- 3. 按 DELETE 键删除。



• 移动连接点

- 1. 单击"连接点工具";
- 2. 选中要移动的连接点(会变成枚红色);
- 3. 按下鼠标左键, 然后将连接点移至所需位置;
- 4. 松开鼠标,连接点已移动到该位置。

技巧:若移动连接点的同时按住 CTRL 键,松开鼠标时,选中的连接点会被复制。





裁剪画布

用亿图图示可以裁剪你的绘图,并保存为图形文件。

如下图点击"开始"菜单>"高级"栏中的"截图屏幕"按钮



可以从绘图的任意位置开始点击,按住左键拖动鼠标到想要的位置。松开鼠标,截取的图片就建立了。除了剪裁的部分外其余部分会变成灰色。可以任意移动截取的区域和调整截取对象的大小。

点击回车键或者双击截取图片, 会弹出另存为的对话框。您需要命名图片, 并选择图片格式和储存 位置。最后点击**保存**。

浮动工具栏

当鼠标置于图形符号上,图形周围就会出现浮动工具栏,不同图形对应的浮动工具栏的工具则不尽相同。

Edraw Max





点击右下角的"收起"按钮即可收起浮动工具栏,且支持再次打开。



点击右上角的"钉住"按钮再移动浮动工具栏,可以将浮动工具栏移至任何区域。





第四章:设置形状格式

填充格式

填充是指填充图形或线内部的颜色,您可以通过以下方式改变图形的填充颜色:

● 在"开始"菜单中,选择"填充"按钮,选择所需的填充选项。



● 在右侧"属性栏"中,单击"样式"选项,打开"填充"面板。(可以通过"开始"菜单上的"填充"按钮>"选项···",打开"填充"面板)



Edraw Max

● 鼠标右键点击图形,选择"**设置形状格式"**选项,打开"填充"面板。

无填充

创建一个透明或者不带颜色的图形,或者把已有图形的填充颜色去掉,可以点击此选项。

● 在浮动工具栏,选择"**填充**"按钮,然后选择"无填充"。



● 在右侧"属性栏"的"填充"面板中,选择"无填充"。

选择"无填充"时,图形的填充颜色将与背景颜色相同,以便图形可以融合到背景中。

单色填充

为图形填入单个颜色,或者改变其透明度,可以点击此选项。

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn

- 在"**填充"**面板,选择"**单色填充**"选项。
- 在"开始"菜单中,选择"填充"按钮,然后在下拉菜单上选择预设颜色。如果找不到所需的内容,请单击选项...,跳转到"样式"中的"填充"面板。

在"样式"填充面板的窗格下有一系列颜色选项,可以修改图形的填充颜色。

● 颜色: 单击"颜色"选项, 菜单上将显示**主题颜色、标准颜色**和更多颜色。



您可以从前两个颜色标签中快速选择想要的颜色。

如果想要改变的颜色不在**主题颜色**(在一个文件中所采用的一系列颜色;主题颜色、主题字和主题 效果构成一个主题)和标准颜色标签中,点击颜色框底部的"更多颜色",可以选择颜色框中自定 义自己喜欢的颜色。





- **阴影/色调:**从颜色框中选择一种颜色后,**阴影/色调值**将相应更改。值越高(从0-100%),所选颜色越淡;值越低(从0-100%),则所选颜色越深。您可以移动"**阴影/色调**"滑块或在数字框中输入数字以更改值。
- 透明度: 要设置图像的透明度,可以滑动选择透明度或在数字框中直接输入数字,以将透明度百分比从0(完全不透明或默认设置)更改为100%(完全透明)。

渐变填充

添加渐变色(颜色或阴影的逐渐变化,通常是从一种颜色渐变到另一种颜色,或者是同一种颜色的变深或变浅)在图形中填充渐变色,点击此按钮。

在图形中设置渐变色填充,先选中图形,然后在"样式"面板的"填充"中选择"渐变填充"。



| \gg | 填充 | 线条 | 阴影 | \times |
|-------|-------|-------|--------|----------|
| ¢. | () 无埴 | 㳘 | | |
| ⊟ | ○ 単色 | 埴充 | | |
| | 🔾 渐变 | 埴充 | | |
| | ○ 単色 | 渐变填充 | | |
| | | 埴充 | | |
| | 〇图片 | 或纹理埴充 | | |
| | 类型: | | 线性 | • |
| | 方向: | | | • |
| | 角度: | | 90 deg | • |
| | 渐变光圈 | 1: | + | × |
| | Ū | | Ū | Ū |
| | 位置: | | 0 % | • |
| | 颜色: | | | |
| | 亮度: | | | |
| | _ | • | 20 % | * |
| | 透明度: | | | |
| | 0 | | 0 % | • |

在"样式"面板的"渐变填充"中,有一系列选项可以修改渐变填充:

- 类型:设置渐变的方式,渐变填充类型的选项包括"线性"、"放射"和"矩形"。当您选择其他类型时,下方选项将相应更改。
- 方向:指颜色或者阴影渐变的方向。点击"方向",在列表中根据需要进行选择,呈现的效果受渐变类型的影响。
- 角度:设置渐变颜色在图形内的旋转角度,可以上下按钮选择数值或直接输入数据。此项仅在"类型"中设置为"线性"时才可进行操作。
- **渐变光圈:**更改渐变光圈的位置、颜色、阴影/色调和透明度来设置渐变,但一次只能设置一个渐变光圈。要添加渐变光圈,请单击 "+"号图标。要删除光圈,请单击 "×"号图标。



Edraw Max

● "**渐变填充**"中的"颜色"、"**阴影/色调**"和"透明度"设置用于修改渐变光圈,而不是用 于图形的整体填充。

提示: 渐变光圈用于创建非线性的渐变。

比如,要建立一个从红色到绿色再到蓝色的渐变,需要添加三个渐变光圈,每个光圈设置一种颜 色。或者说,如果只想在图形的一个角落设置渐变,你需要用渐变光圈把渐变变成非线性。

渐变填充可以由很多渐变光圈组成。但是一次只能对一个渐变光圈进行设置。从光圈列表内先选择 你要编辑的光圈,然后在下面设置位置、颜色和透明度。

图案填充

设置图形为图案填充,请先选中图形,然后在"样式"面板的"填充"窗格中选择"图案填充"。

| \gg | 填充 | 线条 | 阴影 | \times |
|-------|-------|------|-------|----------|
| ¢. | ○ 无填充 | | | |
| ⊡ | ○ 单色填 | 充 | | |
| | 🔘 渐变填 | 充 | | |
| | ○ 单色渐 | 变填充 | | |
| | ○ 图案埴 | 充 | | |
| | | 纹理填充 | | |
| | 图案: | | ///// | |
| | 前县: | | | |
| | 亮度: | | | |
| | |) | 0 % | • |
| | 透明度: | | | |
| | 0 | | 0 % | • |
| | 背景: | | | |
| | 亮度: | | | |
| | |) | 0 % | • |
| | 透明度: | | | |
| | 0 | | 0 % | ÷ |
| | | | | |

在"样式"面板的"填充"窗格里,有一系列选项可以修图案填充颜色:

- **图案填充**:在图形的下拉菜单中选择所需的图案进行填充。
- 前景:选择图形的前景颜色,通过调整**阴影/色调值**和透明度值来进行更改。
- 背景:选择图形的背景颜色,通过调整阴影/色调值和透明度值来进行更改。

图片或纹理填充

可以通过此选项为图形填充图片或纹理,先选中图形,然后在"**样式**"面板的"**填充**"窗格中选择 "图片或纹理填充"。

| \gg | 填充 | 线条 | 阴影 | \times |
|-------|-------|--------|--------|----------|
| ¢ | 〇 无境 | 铳 | | |
| ⊡ | () 单色 | 埴充 | | |
| | () 渐到 | 2道充 | | |
| | ○ 单色 | 前变填充 | | |
| | 25 | 建填充 | | |
| | 0 图月 | t或纹理填充 | | |
| | 纹理: | | | • |
| | 透明度: | | | |
| | 0 | | 0 % | * |
| | 插入: | 选择图片文 | 件 🗌 适应 | 到 |

纹理: 点击此按钮可以选择软件内置的纹理进行填充。

可以一次将各种不同类型的预设纹理应用于该图形,或者插入自己的图片作为自定义纹理填充样式。

线条格式

可以通过改变线条的颜色、样式和线宽来改变线条的外观:

- 1. 先选中线条。
- 2. 若需同时编辑多条线,先选择一条,按住 CTRL 键,再继续选择其他的线。
- 3. 在浮动工具栏中,选择所需的填充选项;或者在右侧属性栏中,打开"线条"属性面板。

| Т | - 00 - = | • 04 - | \mathbb{Z} | <u>/</u> | ≡ | | 3 |
|----|----------|--------|--------------|----------|----|----|-----|
| 文本 | 起始箭头 | 终点箭头 | 样式 | 线条 | 粗细 | 虚线 | 更多, |

改变线条颜色

● 无线条

想要将线条设置为"无线条"(无线条颜色),先选中需要改变的线条或图形,然后在右侧属性栏 中点击"样式"图标,打开"线条"面板,选择"无线条"

如果选择了无边框,则图形的轮廓线将消失。

● 实线

要设置实线,请选中线条或形状,然后打开画布右侧属性栏中的"样式">"线条"窗格。



在"**样式**">"线条"面板中,选择"实线"后有一系列选项可以修改:

- ◆ 颜色:单击"颜色"选项,或单击"开始"菜单上的"线条"按钮,将在选项菜单上看到 "主题颜色"、"标准颜色"和"更多颜色"。您可以从前两个颜色标签中快速选择所需的 颜色。或者单击"更多颜色",在弹出窗口中找到自定义颜色。
- ◇ 阴影/色调:从颜色菜单中选择一种颜色后,阴影/色调值将相应更改。值越高(从0-100%),所选颜色越淡;值越低(从0-100%),则所选颜色越深。您可以滑动修改"阴影/色调"或在数字框中输入数字以更改值。
- ◆ 透明度:要设置图形的透明度,请滑动选择透明度或在数字框中输入数字,可将透明度百分 比从0(完全不透明,默认设置)更改为100%(完全透明)。
- ◆ 宽度: 输入数字或单击数字框中的三角形箭头以更改所选线条或形状轮廓的粗细。
- ◆ 虚线类型:为选定的线条或形状轮廓选择所需的线条类型。
- ◆ 线头样式:为选定的线条或形状轮廓选择所需的线头类型。
- ◆ 预设圆角类型:为选定的线条或形状轮廓选择所需的圆角类型。
- ◆ 圆角大小:为选定的线条或形状轮廓选择所需的圆角尺寸。
- ◆ 起点/终点类型:为所选线选择所需的起点/终点类型。
- ◆ 起点/终点大小:为所选线选择所需的起点/终点尺寸。

● 渐变线

要设置渐变线,请选中该线或形状,然后打开画布右侧的"样式(线)"窗格。

在"线"窗格的"渐变线"下方,有一系列选项可以修改渐变线。如果要查找如何自定义这些选项的方法,请参阅渐变填充和实线。



| \gg | 填充 | 线条 | 阴影 | \times |
|-------|-------|----|----------|----------|
| ¢. | 无线条 | ŧ | | |
| • | 🔾 实线 | | | |
| | 🔾 渐变线 | ŝ | | |
| | 🔵 单色湖 | 夜线 | | |
| | 类型: | | 线性 | • |
| | 方向: | | | • |
| | 角度: | | 90 deg | • |
| | 渐变光圈: | | + | × |
| | Ū | | Ū | |
| | 位置: | | 0 % | • |
| | 颜色: | | | |
| | 亮度: | | | |
| | -0 | | -20 % | • |
| | 透明度: | | | |
| | 0 | | 0 % | • |
| | 粗细: | | 0.00 pt | • |
| | 虚线: | | 00 |) - |
| | 线头样式: | | 平面 | • |
| | 预设圆角类 | 鋰: | \frown | • |

改变线条样式

要快速修改线条样式,请选定线条,然后单击"开始"菜单上的"线条样式"按钮。

- 您可以更改线的线宽、箭头样式、箭头大小、圆角大小和线条类型;
- 转换所选连接线的连接线样式;
- 更改交叉连接线的跳转方向和样式;



阴影

此功能可以改变阴影的颜色、效果和偏移。在右侧"属性栏",点击"样式"图标,打开阴影面板。



在"样式(阴影)"面板上有一系列设置选项:

预定义

为所选形状选择所需的阴影样式("外部"、"内部"和"透视")或"无阴影"。



颜色

为阴影选择颜色,点击"**阴影**"面板中的"**颜色**",点击所需要的颜色。如果需要选择主题颜色之外的颜色,点击"更多颜色",可以在"标准"标签下选择标准颜色,也可以在"定制"标签下自定义自己喜欢的颜色。

透明度

设置阴影透明的程度。左右滑动鼠标选择透明度,或者直接在滑动器右边的方格里输入一个数值。 透明度的范围从 0(完全不透明或默认设置)到 100(完全透明)。

大小

设置阴影相对于原始对象的大小(对象包括表格、图表、图形、公式或者其他形式的信息。建立在同一个应用中的对象,比如电子表格,还有链接或者植入在另一个应用中的对象叫做 OLE 对象)。 鼠标移动滑动器进行选择,或者在滑动器右边的方格中输入数值。

模糊

设置阴影的模糊半径,鼠标移动滑动器进行选择,或者直接在滑动器右边的方格中输入数值。半径 越大,形状越模糊或"模糊"。

角度

设置阴影形成的角度: 鼠标移动滑动器进行选择, 或者直接在滑动器右边的方格中输入数值。

X轴偏移和Y轴偏移

设置阴影和原对象之间的距离, 鼠标移动滑动器进行选择, 或者直接在滑动器右边的方格中输入数 值。通过同时使用"角度"和"偏移"选项, 可以将阴影放置在相对于形状的任何位置。

Edraw Max

主题格式

可以通过应用文件主题快速并且简单地设置整个文件的效果,并使其看起来专业又时尚(主题:通过颜色、字体和图形的设置使文件呈现出全套的统一设计风格)。一个文件的主题是格式的全套设置,包括主题颜色、主题字体(包括标题和正文的字体)、主题效果(包括线条和填充效果)。

亿图图示提供了一些预先定义的文件主题,也可以通过自定义已有的文件主题来创建自己的新主题,并保存为自定义文件主题。



文件主题

● 应用主题

对于一个应用亿图图示的默认主题的文件,可以改变成其他的预先定义的主题,或自定义的主题。 文件主题的改变会直接影响到文件里内容的样式。

要更改图形的主题,请选中图形,然后单击右侧属性栏上的"主题"图标,打开"主题"窗格。

技巧:只有在已经建立一个或多个自定义主题的情况下才可以应用自定义主题。

● 自定义文件主题

自定义文件主题,首先改变颜色、字体、线条和填充效果。改变的部分马上可以应用于目前操作的 文件。如果想把改变的主题应用于新文件,你可以点击"保存当前主题",下次再开启软件,此自 定义文件主题会出现在主题栏内。具体操作方法:

- 1. 选择内置的配色方案、字体样式和连接线样式;
- 2. 在缩略图中查看结果,单击"保存主题"并编辑主题名称;
- 3. 新主题显示在主题列表中,您可以删除或重命名。



| | 开始 | 插入 | 设计 | 视图 | 符号 | 高级 | | | |
|---------------|-------|----|----|----|----|------------|----------|----|---|
| | 当前主题 | | | | | | | | 4 |
| s) | ŶŢ | , | | | | | | | |
| | 内置主题 | | | | | | | | 1 |
| 141 | Ŷ₽ | Ŷ | 7 | 17 | | | } | ŶŢ | |
| Ŧ | 1. | | - | | Îſ | | | 17 | |
| | 1 | | - | | | <u>ک</u> ح | | | |
| - | 保存当前主 | 题 | | | | | | | |

主题颜色

更改图形的主题颜色,请先选定图形,然后可以:

1. 点击"主题"图标,打开"主题"面板;

2. 单击颜色选项, 然后在形状的主题颜色列表中选择所需的内置主题颜色方案。





● 自定义主题颜色

要创建自己的主题颜色,可以:

- 1. 单击主题颜色列表上方的"自定义颜色"按钮;
- 2. 通过单击每个重点并选择自定义颜色来自定义主题颜色方案。





3. 选择所有需要的颜色后,输入名称,然后单击"确定",颜色方案将出现在主题颜色列表上。

主题连接线

想要改变图形的主题连接线,请线选定连接线,然后可以:

1. 点击"主题"图标,打开主题面板;

2. 单击连接线选项, 然后在图形的主题连接线列表中选择所需的内置主题连接线。

| *1,连接线 • | ご 背景颜色 背 | L■ == 皆暑图片 边框和板 |
|----------|-------------|--------------------|
| 连接线 | | |
|] | | |
| 7 | -, - | |
| | ٦ | |
| 7 | | • 7. |
| 自定义连接线 | ŧ | |

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn



● 自定义主题连接线

要创建自己的主题连接线,可以:

- 1. 单击主题连接线列表上的加号图标;
- 2. 在"创建主题连接线"窗口中自定义自己的主题连接线样式;

| ව 创建主题连接线 | | × |
|------------------------|----|-----------|
| 名字: | | |
| 实线 | | |
| ○ 渐变线 | | |
| ○ 单色渐变线 | | |
| 颜色: | | |
| 亮度: | | |
| 0 | | 1% 🗘 |
| 适明度: | | |
| 0 | | 0 % 🗘 |
| 粗细: | | 0.75 pt 🗘 |
| 虚线: | | 00 - |
| 线头样式: | | 平面 * |
| 预设圆角类型: | | • |
| | 确定 | 取消 |
| | | |

3. 设置线条样式后,输入名称,然后单击"确定",自定义的连接线将出现在主题连接线列表上。



主题字体

更改文件的主题字体,请选择文本,然后可以:

1. 打开主题窗格;

2. 单击"文本"选项,然后在主题字体列表中选择所需的内置主题字体。

| T 文本 | Ŧ | 有景颜色 | 有景图片 | 辺框机标题 |
|-------------|-----|------------|------|-------|
| Aa | 宋体 | | | |
| Aa | 仿宋 | | | |
| Aa | 微软雅 | È <u>R</u> | | |
| Aa | 楷体 | | | |
| Aa | 华文權 | 缽 | | |
| Aa | 隶书 | | | |
| Aa | 幼圆 | | | |
| Aa | 微软雅 | 誤加粗 | | |
| 自定) | 义文本 | | | |

● 自定义主题字体

要添加自己的主题字体,您可以:

1. 单击主题字体列表上方的加号图标;

2. 在"创建字体主题"窗口中修改新的主题字体类型和大小;



| 字体(F) | 字体风格(Y) | 大小(S) |
|-----------------------|-------------|-------|
| Arial | Regular | 10 |
| Agency FB | Regular | 6 |
| Algerian | Bold | 7 |
| Arial | Bold Italic | 8 |
| Arial Black | Italic | 9 |
| Arial Narrow | Black | 10 |
| Arial Rounded MT Bold | Narrow | 11 |
| 牧果 | 实例 | |
| □ 删除线(K) | | |
| 下物体的 | | |
| | A-Rh | V.17- |
| | Aabo | T YZZ |
| B与糸统(I) | | |
| 任意 | • | |

4. 输入新的字体名称,然后单击"确定",新添加的字体将出现在字体列表中。

快速样式

Edraw Max

快速样式:由一系列格式选项组成,使您可以一键更改图形的样式。

想要直接在图形上应用一个专业设计水准的快速样式,可以:

1. 选中一个想要应用快速样式的图形;

2. 在"开始"菜单中,找到折叠菜单;





3. 打开折叠菜单, 然后选择所需的快速样式。

当更改文件的主题时,菜单上显示的快速样式菜单将相应更改。

禁止某图形应用一个主题效果或颜色

- 1. 选中一个想要不被随意更改的图形;
- 2. 在"开始"菜单栏中,点击"保护"按钮;
- 3. 在"保护"按钮的下拉菜单中,选择"保护主题"或者"格式"。

格式刷

(Ctrl + Shift + C)

可以用工具栏中的格式刷复制图形的轮廓和填充。

选择需要被复制的图片,在"**开始**"菜单栏中点击"格式刷"按钮,光标变成格式刷模式^员,点 击另一个图形,格式即被复制。





第五章:插入/添加对象

文本

文本样式

- 1. 选择一个或者多个文本对象;
- 2. 切换到"开始"菜单的字体栏,点击"粗体"按钮设置粗体字;
- 同样在字体栏中也可以设置文本字体类型、字体大小、对齐、项目编号、斜体、下划线、行 间距、文本背景颜色以及文本颜色。

微软雅黑 ・ 10 ・ A* A⁻ 三・ B I U S X² X₂ 工・ ↓ 三・ <u>ab</u>・ <u>A</u>・ 字体和段落

设置曲线文本

- 1. 选中一个纯文本框。
- 2. 在"开始"菜单的字体栏中,点击"曲线文本"按钮 工。
- 3. 从下拉曲线文本样式表中选择一个曲线文本样式。
- 4. 通过拖动黄色控制点和指示线条来调整文本弯曲的方向和弧度。
- 5. 将鼠标点击旁边空白处,指示线条和控制点即会消失。



图片

Edraw Max



插入图片

想要在亿图图示中插入一张图片,您可以:

1. 点开"插入"菜单>"图片"选项;



- 2. 直接按 Ctrl + Alt + I 键;
- 3. 点击右侧属性栏的"图片"图标,然后单击"插入图片",从本地文件中插入图片;

提示:如果图像尺寸过大,将有一个小窗口供您决定是否压缩图像。



改变图片样式

如果需要改变图片样式,请选中该图片,然后点击浮动工具栏的"**调整**"图标,支持调整图片的亮度、对比度和透明度等。



- **亮度**:选中图片,左右滑动亮度条,或者直接在右侧输入数值。
- 对比度:选中图片,左右滑动对比度条,或者直接在右侧输入数值。
- 透明度: 选中图片, 左右滑动透明度条设置透明度, 或者直接在右侧输入数值。
- 重新着色:通过重新着色,可以为图片添加各种滤镜效果,比如灰色调或者棕色调等,风格可以在列表中进行选择。



裁剪图片

可以点击浮动工具栏的"裁剪"或"按形状裁剪"图标,按预定义形状或者按任意形状裁剪图片。

Edraw Max



1. 裁剪为预定义形状 ^{裁剪}:使用预定义的形状框裁剪所选图像,可以去除不需要的区域。

 \odot

2. **裁剪为自定义形状 ^{按形状裁剪}**:在图像上放置自定义形状,选择形状和图像,然后单击按钮以获取具有特殊形状框的裁剪图像。

图标

想要在亿图图示中插入图标,您可以:

1. 点开"插入"菜单>"图标"选项;

| | 插入 | 设 | ìt |
|----|----|-----|-----------|
| | * | | \square |
| 图片 | 图标 | 剪贴画 | 图表 |

2. 根据您需要的图标分类进行快速选择。



| TTT I | | ム 注 聴 时间线 | <u>②</u> 地图 | ■ 丘 容器 形 |) // 伏 矢量 | Σ [上文本 公式 | 字 |
|-------|--------------|--------------|-----------------|-------------|--------------|----------------------|----|
| | 插入剪贴画 | ■ | | | | × | 72 |
| < | | | | | | Q | 11 |
| × × | 商业 人 办公用品 | 物 技术 P | PT插画 | 如何 节日卡 | 片 | 更多 … | l |
| | 1 | / | 1 | ٢ | ම | - | |
| > | X | Ŧ | Ĥ | | | | |
| > | | 2 | | • • • | Z | • | |
| | | | 1 | | | | |
| | | | 23 ⁿ | 1 | 2 | 3 | |
| | 4 | 5 | • | 7 | 1 | | |
| | ₿ | | 4 | ļ | | | |
| | U O K | Шь | 121 | | * | 00 | |

剪贴画

想要在亿图图示中插入一张剪贴画,您可以: 1. 点开"插入"菜单>"剪贴画"选项; 2. 根据您需要的剪贴画分类进行快速选择。



| | | | | | - | | | |
|---|-------|-----------|------------|-------------------|----------------|----------|------------|---------|
| | ■ ■ ■ | € 剪yuē | ム 東図 画 | 注 时间线 : | <u>②</u> 地图 | | | Σ 公3 |
| | 插入 | 图标 | | | | | | * |
| | | | | | | | Q |) 1 |
| ¢ | 商业 | 日常 | 生活教育 | 育 医学 | 用户 社刻 | 这媒体 表情浴 | 特 数字 | |
| ¥ | 面性 | 扁平风雨 | 商业图标 | | | | | |
| | i i | | Ð | | @ | ÷, | Ś | |
| | | | | hu | <u>-</u> | Ê | c | |
| | Ĥ | ŧ. | | × | Ø | ∇ | ļ | |
| | | Ð | Q | ø | \bigcirc | 4 | \bigcirc | |
| | | | 0 | \bigcirc | 0 | ፍ | | |
| | 4 | 5 | ц | D | C | 8 | ₽ | |
| | | 2 | \bigcirc | | ង | | | |
| | Ð | Ð | i | | | 0 | 000 | |

表格

通过此功能可以在画布上插入表格:

1. 在"插入"菜单栏点击"表格"按钮,移动光标选择行数和列数。

| | 开始 | 台 | 插入 | 设 | i l t |
|----|-----|---|---------|--|----------------------|
| | 田表格 | 図片 | ★ 图标 | śш śш | し ₄ 図表 |
| 代. | | 諸]]]]]]]]] | | | |
| | | | > | < | |

2. 如果表大于 8*10,请单击"插入表格",打开"插入表格"窗口,或直接按 Ctrl + Alt +T。

Edraw Max

3. 在弹出的"插入表格"窗口中,输入所需的行数和列数。

| ◙插λ | 表格 | | | | × | |
|-----|----|----|----|----|---|--|
| 行: | 5 | * | 列: | 3 | • | |
| | | 确定 | | 取消 | | |
| | | | | | | |

4. 如果想要分别在标题、行、列上设置不同颜色时,请点击浮动工具栏,然后在颜色菜单上选择所需的颜色。

| 微软雅 日 1 | 黒 · 10 · A · ⊻ ᢒ ‡≣ ∷≣ | *A⁻ ☰ (<u>ab A</u> , |) × 18 | |
|------------|---------------------------|--------------------------|-----------|---|
| | - | | 0 | 0 |
| | - P | | | |
| | | | | |

技巧:

插入新行时,先选中一行,在"属性栏">"表格"面板中,选择"在上方插入行"或者"在下方插入行"。

| 微软雅黑 · 10 · 8 B I <u>≡ ab</u> A 病 | · | 日 插入 | 副除合并 | ■ ^{注単元格} | ■ ■< | () 更多 | ★ |
|--------------------------------------|---|---------|------|----------------------|---|----------|--------------|
| 4 | | 0 | | | | | 0 |
| | | | | | | | |
| ф | | | | | | | |
| | | | | | | | |

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn



移动表格

先点击表格。

然后把鼠标移至表格左边或上边的外框上(避开蓝色方框的控制点),当变成向下的黑色箭头,即可点住拖动表格。

| | | + |
|---|---|---|
| | | |
| | | |
| 0 | | ç |
| | | |
| | _ | |

调整行或列的大小

先点击表格。

改变列宽:把鼠标放一个格的左右边框上,当光标变成+++,左右拖动边框。

改变行高:把鼠标放在一个格的上下边框上,当光标变成寺,上下拖动边框。

添加行

选中一行。在浮动工具栏中,点击"插入"按钮,然后选择在上方插入行或者在下方插入行。



| | 微软雅 | 黑 · ' ≡ | 10 • ab <u>A</u> | 议 . 填充 | <u>/</u> 线条 | 日本 | 日 一般除 | 斯分单元格 | (:) 更多 | ★ :: | |
|----------|-----|------------|---------------------|------------------|----------------|----|-----------------|--------------|-----------|-------------|----|
| 4 | | | | | -0 | | 在左(在右(| 则插入列 则插入列 | | | -0 |
| | | | | | | | 在上 | 方插入行 方插入行 | | | _ |
| | | | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | | | |

添加列

选中一列。在浮动工具栏中,点击"插入"按钮,然后选择在左侧插入列或者在右侧插入列。

| | 微软雅黑 B I | - 10 <u>≡ ab</u> | ・ ど <u>A</u> _填 | À <u>∠</u> 充 线条 | 日 插入 | ₽ ₽ ₩除 | 一 拆分单元格 | ①更多 | ★ :: |
|---|-------------|---------------------|------------------------------|--------------------|----------------|--------------|-------------------|--------------------------------|--------------------|
| 4 | | | | 0 | | 在左倾 在右倾 | 则插入列 则插入列 | | C |
| | | | | | | 在上方 | 5插入行 5插入行 | | |
| • | | | | | _ | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |


删除行或者删除列

选择一行或者一列,点击上下文工具栏中的删除行,或者删除列按钮。

合并单元格

先选中需要合并的单元格。

在右侧**属性栏**中,点击**合并单元格**按钮。

拆分单元格

先选中需要拆分的单元格。

在上下文工具栏中点击拆分单元格,会出现一个对话框。

- 竖分单元格:在对话框的"列数"格内输入想要拆分的格数。
- 横分单元格:在对话框的"行数"格内输入想要拆分的格数。
- 若需要同时横分和竖分,在行数和列数中同时输入数值。

删除单元格内容

选中单元格中的内容,点击 DELETE 键。

注意:删除单元格中的内容时,不能同时删除单元格。想要删除单元格,可以选择和其他的单元格 合并,或者直接删除整行或整列。



| | 微软雅黑 | - 10 <u>≡ ab</u> | • • <u>A</u> | ⊘ . 填充 | / 线条 | 円 插入 | 野 | 一 拆分单元格 | (〕 更多 | ★ :: | |
|----|------|---------------------|-----------------|------------------|----------------|----------------|---|--------------------|----------|-------------|---------|
| 40 | | | | | 0 | | | 删除行 删除列 删除表格 | | | -0 |
| | | | | | | | | | _ | | - - |
| | | | | | | | | | | | |

改变表格线条样式

选中操作对象。

在浮动工具栏中点击"线条"图标,在下拉菜单中选择线条样式:





- **改变颜色**:选择默认颜色,或者点击"更多颜色"进行选择
- **改变线宽**:在"粗细"下拉菜单中选择线宽
- **改变线条样式**:可以选择虚线样式或箭头样式
- **线条选项**:点击"线条选项"还可以调出右侧属性面板,调整更多样式

| \gg | 填充 | 线条 | 阴影 | \times |
|-------|-------|------|---------|----------|
| ۵. | () 无线 | 餦 | | |
| | ○ 实线 | i. | | |
| | () 渐变 | 践 | | |
| | | 的渐变线 | | |
| | 颜色: | | | |
| | 亮度: | | | |
| | _ | 0 | 0 % | • |
| | 透明度: | | | |
| | 0 | | 0 % | • |
| | 粗细: | | 0.75 pt | • |
| | 虚线: | | 0 | 0 - |
| | 线头样式 | ť: | 平面 | • |
| | 预设圆角 | 触之: | | • |
| | 圆角大小 | N: | 0.00 mm | * |
| | 起点类型 | 빝: | 0 | 0 - |
| | 起点大小 | N | 中等 | • |
| | 终点类型 | 길: | 0 | 0 - |
| | 终点大小 | N | 中等 | • |

技巧:设置表格的透明度,调出右侧面板后,选择"透明度"即可。

自定义表格

选择表格,在浮动工具栏中点击"更多"图标。在"表格属性"和"表格数据"面板上,除了以上基础的表格操作,还可以实现如下高阶功能:

| 微軟雅黑 → 10 B I <u>= ab</u> A | 「」 ◇ 」 样式 填充 线 | 2 5 3 条 行 3 | ・ 取 別 删除 | ① * : 更多 - | |
|--------------------------------|---|----------------|-------------------|--|--------|
| A | C |] | | 🔲 边界 | • |
| | | | | 🎛 边框 | • |
| | | | | 📑 平均分布行 | |
| | | | | 1111 平均分布列 | |
| 0 | | | | ∑ 函数 | ▶ □ 求和 |
| | | | | 日本 日 | - 平均 |
| | | | | 日本 导出表格数据 | ▶ □ 最大 |
| | c | J | | | - 最小 |

- **函数**:运行基本的数学公式,有求和、平均、最大和最小四种。
- 分布行和列:当表中列的宽度或行的高度不同时,选择列或行,单击"平均分布列"或"平均分布行"以使列或行均匀分布。
- 导入表格数据: 单击"导入",将需要的数据文件(xlsx)导入到内置工作表中。
- 导出表格数据: 单击"导出",将表导出到文件(xlsx)中。

除了用"导入"的方式内置数据,还可以手动输入:

- 双击画布中表格的单元格,然后键入数字或文本;
- 在"**表格数据**"窗格中单击工作表的单元格,然后键入数字或文本。

建立商务表格

亿图图示软件有本身自带的商务表格模板,帮助你快速制作收据发票、报告表、销售表格和报价单设计等等。在起始页("**文件**"菜单)选择"**表格**"类别,双击模板就可以开始绘制。



| Ē. | | ĩi | 6 | | |
|----|----|------|----------|------|-----|
| 报表 | 发票 | 销售表格 | 费用报销表 | 库存列表 | 报价单 |

图表

插入图表

要插入图表,您可以:

- 1. 转到"插入"菜单>"插入图表",或点击右侧属性栏>"图表"图标>"插入图表"。
- 2. 在弹出的"插入图表"窗口中,选择所需的图表类型。
- 3. 单击"确定"。

| ▶ 插入图表 | | × |
|--------|-------|--------|
| 柱状图 | | |
| | diff. | 10% |
| 簇状柱状图 | 堆叠柱状图 | 百分比柱状图 |
| 条形图 | | |
| | 27 | 100% |
| 簇状条形图 | 堆叠条形图 | 百分比条形图 |
| | | 确定 取消 |

图表类型

亿图图示中有不同的预定义图表类型:

- 柱状图
- 条形图

Edraw Max

76 of 190



- 线形图
- 面积图
- 散点图
- 雷达图
- 饼图/圆环图
- 仪表图
- 漏斗图

自定义图表

想要自定义图表,请选中想要定义的图表。在浮动工具栏,您可以单击"**类型**"按钮来更改所选中 图表的类型。



将图表插入画布后,浮动工具栏将显示,并且根据插入图表的类型自动变换相应的选项。例如,在 画布上插入了一个柱状图,浮动工具栏会显示该图表类型的特定属性。

在浮动工具栏上,常用选项是:

http://www.edrawsoft.cn



- (图表) 类型
- 编辑数据
- 图例位置
- 图例
- 标签选项
- 更多

超链接

(Ctrl +Alt+ H)

亿图图示里任何图形或者页面都可以添加超链接,超链接可以链接如下对象:

- 1. 当前绘制文件的另一页或者另一个图;
- 2. 其他的绘图文件中的一页或者一个图;
- 3. 亿图之外的文件;
- 4. 网址;

添加一个超链接到现有的形状或页面

在图形中插入超链接,请选中形状,然后:

- 1. 右键单击图形, 然后在浮动菜单中选择"插入超链接";
- 2. 点击"插入"菜单,选择"超链接"。

3. 直接按 Ctrl + Alt +H 键。

在弹出的**超链接**窗口中,选择从**当前文档、文件或应用程序、互联网地址**或**文件夹**中插入超链接。 单击加号图标添加新的超链接,然后单击删除图标删除超链接。



| ⊇ 超链接 | | | | × |
|---------|------|------|----|----|
| Ē | 地址: | | | 浏览 |
| 当前文档 | 页码: | | | Ŧ |
| Ģ | 形状: | | | ٣ |
| 文件或应用程序 | 缩放: | 默认 | | * |
| • | 描述: | 超链接1 | | |
| 互联网地址 | 超链接1 | | | |
| 8 | | | | |
| 文件夹 | | | | |
| | ⊕ ਹ | | | |
| | | | 确定 | 取消 |

在图形中插入超链接后,可以在右上角看到一个 Web 图标。



链接网页

- 1. 在对话框类型栏里选择互联网地址。
- 2. 在**地址**栏里,输入一个网站地址、FTP地址或者电子邮箱地址。(分别以<u>http://,ftp://</u>或者 mailto:开头)
- 3. 在描述栏中,为链接命名。此对话框也可以通过鼠标右击点出。
- 4. 继续添加超链接,在对话框中点击**新建**,然后重复步骤 2-3.
- 5. 点击确定。



链接文件或者应用程序

- 1. 在类型栏中,选择文件或应用程序。
- 2. 点击**浏览**,导入一个文件。
- 3. 在描述栏里,为链接命名。此对话框也可以通过鼠标右击点出。
- 4. 继续添加超链接,在对话框中点击新建,然后重复步骤 2-3.
- 5. 点击确定。

打开超链接

点击图标右上方的超链接按钮打开超链接。

注意:如果绘图页被保存为网页格式,超链接信息不会丢失。

改变或删除超链接

先选中图形。

在"插入"菜单栏中点击"超链接"。

- **改变超链接**:在超链接对话框中先选择操作对象,然后在选项中进行改变,完成后点击确定。
- 删除超链接:在超链接对话框中先选中要删除的超链接,点击删除。

附件

亿图图示具有为图形添加附件的功能。附件和超链接不同的是:本地的超链接文件没有被保存在亿 图图示文件中,所以当亿图图示的文件发给别人的时候,本地文件的超链接打不开。而添加的附件 则会同时保存到亿图图示文件中,可以在任何地方打开。

- 1. 右击图形, 在浮动菜单中选择"插入附件"选项添加附件。
- 2. 选中图形,在"插入"菜单中点击"附件"按钮添加附件。

3. 直接按 Ctrl + Alt + A 键;



在弹出的"插入附件"窗口中键入文件,然后单击"确定"。

| ● 插入附件 | | | × |
|--------|------|----|-------|
| 名字: | 新建附件 | | 打开文件 |
| 路径: | | ළු | 复制文件到 |
| 名字 | 2 | 路径 | |
| 新建附 | 1件 | | |
| | | | |
| ⊕ ū | | | |
| | | 确定 | 取消 |

在图形中插入附件文件后,可以在右上角看到一个别针图标。



点击图形右上角的附件图标,可以打开、删除或复制附件。

提示**:**

1. 在形状上添加多个注释时, 亿图将使用一个浮动按钮来收集所有图标。

2. 如果您不需要注释,只需右键单击该图标,然后选择"删除"即可。

注释

在图形中添加注释,可以:



- 右击图形,在浮动菜单中选择"插入注释"选项为图形添加注释。
- 或者选中图形,在"插入"菜单中点击"注释"按钮,为图形添加注释。
- 直接按 Ctrl+Alt+N 键,在弹出的"插入注释"窗口中键入文本,然后单击"确定"。

| Arial 9 B I U ⊕ ▲ =- (= =) ab I I I | 1 插入注释 | | | | | | | | × |
|---|--------|-------|-----|-----|-----|----------------|--------------|--------|----|
| 注释 | ∻ ک | Arial | • 9 | - B | I ⊻ | 5 A | <u></u> =≡ ≡ | ə ab 🖾 | ÷ |
| | 注释 | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| 确定 取消 | | | | | | | 确定 | | 取消 |

在图形中插入便笺后,将在右上角看到一个铅笔图标。



在注释图标上方移动鼠标,注释内容就会显示出来。

鼠标点击图形上方的注释图标可以编辑注释内容。

评论

在图形中添加评论,可以:

- 右键单击图形,然后在浮动菜单中选择"**插入评论**";
- 或者进入"插入"菜单,选择"评论";
- 直接按 Ctrl+Alt+C 键;在弹出的"插入评论"窗口中键入文本,然后单击"发送";



| 🦻 插入评论 | | × |
|--------|--|----|
| 评论 | | |
| | | |
| | | 发送 |

在图形中插入评论后,将右上角看到一个评论图标。将光标放在图标上,可以看到评论文本。点击 该图标,将看到评论者的姓名、内容和评论发送时间,您也可以编辑和删除注释。



特殊对象

插入容器

当画布上有 2 个或更多形状并且要一起移动它们时,可以将这些形状拖到"容器"上,然后移动该 "容器",就可以实现共同移动。

要在画布上插入一个容器,请转到"插入"菜单>"容器",然后在下拉菜单中选择所需的容器。



| ■ 容器 | 日 形状 | 囚 _{矢量文本} | Σ 公式 | # 字体符 |
|---------|---------|----------------------|------------|-----------------|
| | | | | |
| | | | | |
| | | | \bigcirc | > |
| [|] | [] | { | } |
| { | } | | | |
| 3 | | | | |

插入二维码

插入二维码,您可以:

- 1. 转到"插入"菜单,选择"二维码",或按 Ctrl + Alt + Q;
- 2. 在弹出的"插入二维码"窗口中,输入网页 URL 或文本,然后将在文档中创建相应的二维码。

| ▶ 插入二维码 | | × |
|-----------------------|-----------|-----------------|
| 网页链接 | | |
| 龜入文本、URL (http://或htt | ps://开头) | |
| 更多设置 动要: 10 px * | 医母. 非常低 * | +/#logo |
| 10 px ↓ | 应至: 非吊低 * | 上传Logo 插入 取消 |

- 3. 调整"边界"(边距)和"质量"(清晰度),并可以选择上传或删除 logo;
- 4. 单击"**确定"**。



插入矢量文本

要在画布上添加矢量文本(文本将作为一个矢量图形而存在),您可以:

- 1. 选择"插入"菜单>"矢量文本";
- 2. 在弹出的"添加矢量文本"窗口中键入需要添加的文本;

| ව 添加矢量文本 | | × |
|----------|--------------|---|
| 添加文本 | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| Arial | • 36 • B I ⊇ | |
| | 确定取 | 硝 |
| | | |

- 3. 修改字体样式和字体大小,或调整文本样式;
- 4. 单击"确定"。

插入字体符号

要在图中插入特殊的字体符号,您可以:

1. 对于基本符号,请单击"插入"菜单>"字体符号",然后将光标移到菜单上,直到选择所需的符号为止。



| # 字体符 | []]]] | 〕 [码 E | ¶⊙ 期 | る。超链 | 〉 (接『 | 》 时件 | 之 注释 | CD 评论 | □0 □03 二维码 | 3 |
|----------|-----------------------|--------------|---------|-------------------|------------------|----------------|----------------|--------------|------------------|---|
| ! | A | # | Э | % | & | Э | (|) | ж | |
| + | , | - | | 7 | 0 | 1 | 2 | 3 | 4 | |
| 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | : | ; | < | = | > | |
| ? | ≅ | A | В | х | Δ | E | Φ | Г | Н | |
| I | θ | K | Λ | М | Ν | 0 | п | Θ | Р | |
| Σ | Т | Y | ς | Ω | Ξ | Ψ | Ζ | [| Ľ. | |
|] | T | _ | - | α | β | χ | δ | з | φ |) |
| γ | η | ι | φ | κ | λ | μ | ν | 0 | π | |
| θ | ρ | σ | τ | υ | ω | ω | ξ | Ψ | ζ | |
| { | I | } | ~ | Y | ' | ≤ | / | œ | f | |
| * | ٠ | ۲ | ٨ | \leftrightarrow | ← | ↑ | \rightarrow | \downarrow | 0 | |
| ± | " | ≥ | × | œ | 9 | • | ÷ | ≠ | = | |
| ≈ | | | — | ┙ | 8 | I | R | ø | \otimes | |
| ⊕ | Ø | \cap | U | ⊃ | ⊇ | ¢ | C | ⊆ | ∈ | |
| 更多字 | 体符号 |] | | | | | | | | |

2. 要获取更多符号,请单击"**更多字体符号**",打开"插入字体符号"窗口,单击字体切换符 号类别。



3. 找到所需的字体符号, 然后单击"插入"。

```
Edraw Max
```



第六章: 符号及符号库

钢笔工具

(Ctrl + E)

| 开始 | 插入 | 设计 | 视图 | 符号 | 高级 | 汲 |
|--------------------|------|------|------------|------|------|--------|
| \bigtriangledown | Ø | Ø | ۱ <u>۵</u> | ₫⁺ | ₫⁻ | R |
| 选择 | 钢笔工具 | 铅笔工具 | 移动锚点 | 添加锚点 | 删除锚点 | 转换锚点类型 |

通过钢笔工具绘制直线

使用钢笔工具可以很容易地绘制直线,它通过绘制两个锚点来绘制直线,如果继续点击,可以绘制 出折线段。

- 1. 在"符号"菜单栏中选择"钢笔工具",这时光标将变成钢笔的形状。
- 2. 将光标放在画布上并开始绘制。
- 3. 确定直线线段的初始位置, 然后鼠标左键点击一下(不能拖动), 设置锚点。

注意: 在没有点击第二个定位点之前线段是看不见的。

- 4. 再点击鼠标左键,确定线段的终止位置。
- 5. 继续用鼠标左键点击可以继续添加直线线段。
- 6. 添加完最后的锚点后会出现一个封闭的实心图形,然后当你在得到的图形添加链接点时,以前存在的点就会取消。
- 7. 可以通过如下方法结束路径:
- 把钢笔指尖移动到第一个锚点上面,单击鼠标左键就可以得到一个封闭的图形。
- 在绘制图形路径以外的任何地方,单击鼠标右键可以得到一个非封闭的图形。
- 除了第一个锚点外的任何地方,双击鼠标左键也可以得到一个非封闭的图形。





绘制曲线

可以通过添加锚点来绘制曲线并改变曲线的方向,可以拖动方向线形成曲线形状。方向线的长度和 倾斜角度决定曲线的形状。

曲线很容易绘制。如果你尽可能少的使用定位点绘制曲线,你的系统可以尽快的显示和打印所绘制的曲线。在绘制曲线中,如果使用过多的定位点会出现无用的凸点。反之如果用适当的定位点,方便调整曲线的长度和角度。

- 1. 在"符号"菜单栏中选择"钢笔工具";
- 2. 确定曲线的起始位置, 然后按住鼠标左键拖动, 第一个锚点和方向线就会出现。
- 3. 继续拖动曲线来设置曲线的倾斜角度, 然后松开鼠标左键就会出现你想要的曲线。

提示:一般来说,你可以绘制出到下一个锚点的延长的方向线的三分之一的距离(之后可以一侧 或者双侧调整方向线。)



- A. 选择钢笔工具
- B. 拖动方向线
- C. 松开鼠标左键后移动到下一个点

如果你想要绘制不一样的曲线,按照以下步骤进行操作:

- 按方向线的反方向拖动方向线,然后松开鼠标左键,可以绘制出 C 形状的曲线图形。
- 按方向线相同的方向拖动方向线,松开鼠标左键,可以绘制出S形状的曲线图形。





- A. 拖动方向线到第二个点
- B. 按方向线反方向拖动方向线,可以绘制出C形状的曲线。
- C. 按方向线相同的方向拖动方向线,可以绘制出S形状的曲线图形。
 - 继续拖动钢笔工具,从不同的位置,创造了一系列光滑的曲线。注意你的确定定位点时在每 条曲线开始和结束的位置,不是在曲线顶端。

按如下方法结束绘制:

- 可以把光标移到第一个定位点上面,单击鼠标左键就可以得到一个封闭的图形。
- 在绘制图形路径以外的任何地方,单击鼠标右键可以得到一个非封闭的图形。
- 除第一个定位点外的任何地方,双击鼠标左键也可以得到一个非封闭的图形。

绘制的曲线紧跟一根直线

- 1. 在工具栏中选择"钢笔工具"。
- 2. 用"钢笔工具",然后按住鼠标左键拖动一直到得到一条光滑的曲线,然后松开鼠标左键。
- 3. 从曲线的第二点为初始位置移动到你希望得到的直线的终止位置。(不能拖)



A. 完成绘制曲线。B. 完成绘制直线线段。C. 完成整个图形绘制。

绘制的直线紧跟曲线

1. 在工具栏中选择"钢笔工具"。

2. 用"钢笔工具",确定两个点可以画出一条直线线段。



3. 从第二个定位点开始移动,你可以设置你将绘制曲线的倾斜角度,然后拖动方向线。

A. 完成直线线段。B. 从第二个点开始移动。C. 方向线设置曲线的连接角度。D. 移动到曲线的 终点完成绘图。

铅笔工具

(Ctrl + Shift + E)

铅笔工具可以绘制开放与封闭的路径图形,就像在纸上用铅笔绘画一样,还可以快速素描或创造出 手绘的面貌。如果需要修改绘制的图形路径,可以马上修改。

| 开始 | 插入 | 设计 | 视图 | 符号 | 高級 | 及 |
|--------------------|------|------|------|------|------|--------|
| \bigtriangledown | Ø | Ø | ۱Þ | ₫+ | ₫⁻ | 8 |
| 选择 | 钢笔工具 | 铅笔工具 | 移动锚点 | 添加锚点 | 删除锚点 | 转换锚点类型 |

通过铅笔工具设置锚点,不需要确定定位点的初始位置,你可以在图形路径完成后调节锚点。由路 径的长度和复杂性确定锚点数。



绘制自由形式路径图形

- 1. 在"符号"菜单栏中,选择"铅笔工具",这时光标会变成一个铅笔的形状;
- 2. 将光标放在画布上开始绘制,确定你希望得到图形的初始位置,然后拖动绘制图形路径;
- 当你拖动该工具时会出现一系列的定位点,整个路径布满了定位点。点击路径和对其填充属 性,路径仍然选择默认形式;

绘制封闭路径图形

- 1. 选择"铅笔工具";
- 2. 确定你希望得到图形的初始位置, 然后拖动绘制图形路径;

Edraw Max



3. 确定图形的大小和形状,将鼠标拖动到第一个锚点上然后松开鼠标,图形的路径将会封闭;
 提示:您可以"符号"菜单栏上的"选择"按钮,然后将光标切换回箭头。

移动锚点工具

(Ctrl + M)

使用"铅笔工具"或"钢笔工具"绘制线条或形状时,将显示锚点。此外,您可以在绘图完成后对 其进行调整,锚点的数量取决于路径的长度和复杂程度。



在编辑一条路径或者改变形状之前,要先选中路径的锚点或线段,或者两个同时选中。

选中和移动锚点

如果可以直接看到锚点,只需通过"移动锚点"工具直接选中,并拖动鼠标将其移动。

如果看不到锚点,则需先选中图形,点击"移动锚点"工具。



调整直线线段

Edraw Max

使用"移动锚点"工具,可以随时对一条线段进行编辑,但是编辑线段和画线段有点小区别,编辑 线段时要注意:

如果一个锚点连接了两条线段,则移动那个锚点会同时移动两条线段。

http://www.edrawsoft.cn

- 如果用"铅笔工具"绘制了一条平滑的线,拖动方向锚点会改变点两端线的角度和长度。
 - 1. 用直接"移动锚点"工具,选中要调整的线段,选择一个线段的锚点;
 - 2. 鼠标拖拽线段锚点到想要的位置;

调整曲线线段

通过直接"移动锚点"工具,选中一条曲线线段或者曲线两边任意一个锚点,这时方向线就会出现。



按如下方法操作:

● 调整线段的位置,拖动线段锚点。



点击选中曲线线段, 鼠标拖拽进行调整。

● 选中锚点后,可以通过调整两边任意一边调整线段的形状。直接拖动锚点或者方向点。



拖动锚点或方向点。

| Edraw Ma | łΧ |
|----------|----|
|----------|----|

锚点

添加锚点工具

添加锚点可以更好的控制一条线的路径,但是也没有必要去添加尽可能多的锚点。一条有更少锚点 的路径更容易显示、编辑和打印。你也可以用"**删除锚点**"工具删除不必要的锚点。



- 1. 选择一条需要修改的路径;
- 在"符号"菜单栏中点击"添加锚点"工具,然后鼠标指向路径上的一条片段,点击添加锚点。



删除锚点工具

添加锚点可以更好的控制一条线的路径,也可以延伸开放的曲线。然而,若不是必须还是尽量减少 锚点的数量。锚点越少的曲线越容易编辑、显示和打印。另外,您也可以用"删除锚点"工具删除 不必要的锚点。

- 1. 选中需要调整的路径
- 2. 切换到"删除锚点"工具,然后点击想要删除的锚点,即可删除。

转换锚点类型工具

使用此工具,你可以将角点转换为平滑点,也可以将平滑点转换成角点。使用"转换锚点类型"工具,您可以选择仅转换点的一侧,并且可以在转换点时精确地更改曲线。

- 1. 选中你要修改的整个路径,以便于能够看到它的锚点。
- 2. 在"符号"菜单栏里选择"转换锚点类型"工具,或按Ctrl + Shift +M。

Edraw Max



- 3. 将光标置于要转换的锚点上, 然后执行下列操作之一:
- 为了将角点转换为平滑点,请将方向点拖出角点。



拖动角点上的方向点来创建平滑点

• 为了将平滑点转换为没有方向的角点,请单击平滑点。



单击平滑点来创建角点

• 为了将平滑点转换为有独立方向线条的角点,拖动任一方向点即可。



将平滑点转换为角点

 为了将没有方向线条的角点转换为带有独立方向线条的角点。首先,拖动角点上的一个方向 点(使角点变为有方向线条的平滑点)。仅仅松开鼠标按钮(不释放任何您按下的用来启动 "转换锚点类型"工具的键),然后拖动任一方向点。

绘制几何图形

当需要绘制一些基本形状时,请点开"**符号**"菜单,在菜单栏中有提供制作**8**个常用形状的工具。 单击其中之一时,光标将看起来像⁻;-,这表示您可以开始绘制。

| Edraw Max | http://www.edrawsoft.cn |
|-----------|-------------------------|
| | |



绘制直线

要在画布上绘制直线,可以在形状工具组中选择"**线条**",然后直接在画布上开始绘制直线。 点击所画的直线,在出现的浮动工具栏或右侧属性栏,你可以调整该直线参数。 双击空白画布时,在出现的对话框中预先设置好数值,点击"确定",完成直线绘制。

| ⊇ 线条工具 | L | × |
|--------|------------|----|
| 长度: | 99.0828 mn | n |
| 角度: | 45 | |
| | 确定 | 取消 |
| | | |

绘制弧线

在"符号"菜单栏的形状工具组中选择"弧线"工具;按如下步骤进行操作:

- 点击空白区域,然后鼠标拖动该弧线到想得到的长度。
- 也可以双击空白区域,在出现的对话框中预先设置好数值,点击"确定",完成弧线绘制。



| ∍ 弧线工具 | | × |
|--------|-------------|----|
| X 轴长度: | 52.3875 mm | |
| Y 轴长度: | 18.5208 mm | |
| 类型: | 打开的 | • |
| 凹面: | 0.55 Convex | * |
| | 确定 | 取消 |

- X轴长度: 设定弧线的长度;
- Y轴长度:设定弧线的高度;
- **类型**: 设定弧线的路径是非封闭的还是封闭的;
- 凹面: 设定弧线的弧度,输入负值弧线是凹形(向内),输入正值弧线是凸形(向外)。输入0
 则是一条直线

绘制螺旋

在"符号"菜单栏的形状工具组中选择"螺旋"工具;按如下步骤进行操作:

- 在空白区域点击鼠标确定起始点,然后按住鼠标不放开始拖拽,到目标位置松开鼠标完成绘制。
- 也可以双击空白区域,在出现的对话框中预先设置好数值,点击"确定",完成直线绘制。

| ⊇ 螺旋线工具 | | × |
|---------|------------|----|
| 半径: | 25.1702 mm | |
| 减少量: | 80 % | • |
| 分割量: | 10 | * |
| ○ 顺时针 | ○ 逆时针 | |
| | 确定 | 取消 |

半径:设定从螺旋中心到最外部点的距离。

Edraw Max



- **减少量**:设置每个螺旋圈相对于前一个圈的减少量。
- **分割量**:设置螺旋上线段的总数量。每个完整的螺旋圈包含四个线段。
- 顺时针/逆时针:点击可选择螺旋的顺时针和逆时针方向。

绘制矩形和正方形

在"符号"菜单栏的形状工具组中,选择"矩形"工具。在空白区域点击鼠标确定起始点,按住鼠标不放往对角方向拖拽,松开鼠标完成绘制。

- 绘制正方形:和矩形绘制步骤一致,在绘制时同时按住 shift 键,直到正方形达到所需大小。
- **绘制特定数值的长方形或者正方形**:双击页面空白区域,在出现的对话框中输入长和宽,点 击确定完成绘制。

| ⊇ 矩形工具 | | × |
|--------|------------|----|
| 宽度: | 29.3687 mm | |
| 高度: | 25.1354 mm | |
| | 确定 | 取消 |
| | | |

绘制圆角矩形

在"符号"菜单栏的形状工具组中,选择"圆角矩形"工具。在空白区域点击鼠标确定起始点,按 住鼠标不放往对角方向拖拽,松开鼠标完成绘制。

- 绘制圆角正方形: 绘制时同时按住 shift 键。
- **绘制特定数值的圆角长方形或者正方形**:双击页面空白区域,在出现的对话框中输入长和 宽,点击确定完成绘制。

Edraw Max



| ව 圆角矩刑 | × | |
|--------|------------|----|
| 宽度: | 24.3417 mm | |
| 高度: | 23.2833 mm | |
| 半径: | 4.23333 mm | |
| | 确定 | 取消 |

绘制椭圆

在"符号"菜单栏的形状工具组中,选择"椭圆形"工具。在空白区域点击鼠标确定起始点,按住鼠标不放往对角方向拖拽,松开鼠标完成绘制。

- 绘制正圆: 绘制时同时按住 shift 键。
- **绘制固定数值的椭圆**:双击页面空白区域,在出现的对话框中输入长度和宽度,点击确定完成绘制。

| ▶ 椭圆工具 | | × |
|--------|------------|----|
| 宽度: | 41.5396 mm | |
| 高度: | 20.3729 mm | |
| | 确定 | 取消 |
| | | |

绘制多边形

Edraw Max

选择"多边形"工具。



在空白区域点击鼠标确定起始点,按住鼠标拖拽,松开鼠标完成绘制。拖拽时可以通过旋转鼠标光 标旋转多边形。

也可以双击空白区域,在对话框中设置多边形的半径和边数,点击"确定"完成绘制。

注意: 三角形也是多边形, 也可以通过多边形工具进行绘制。

| ▶ 多边形工具 × | | |
|-----------|------------|----|
| 半径: | 19.4716 mm | |
| 边数: | 5 | * |
| | 确定 | 取消 |

绘制星形

选择"星形"工具。

在空白区域点击鼠标确定起始点,按住鼠标拖拽,松开鼠标完成绘制。拖拽时可以通过旋转鼠标光 标旋转星形。

也可以双击空白区域,在对话框中设置星形属性。

| | | × |
|---------------|----|---|
| 半径 1: 20.7963 | mm | |
| 半径 2: 10.3982 | mm | |
| 顶点数: 5 | * | |
| 确定 | 取消 | |
| | | |
| | | |

- 半径一: 设定外径长度;
- 半径二: 设定内径长度;
- 顶点数: 设定星形有几个角,设置后点击"确定"完成绘制。

几何操作

如果亿图中内置符号库中的形状不能满足您的需求,那就开始制作自己的形状吧!

在"符号"菜单中,有一些用于制作组合形状的工具,统称为几何操作工具,它们可以对两个或多 个图形进行联合、拆分、相交或者剪除。



• 联合: 将多个重叠的形状制成一个形状, 重叠区域中的线条将消失。



Edraw Max



• **剪除**(第二行位置):通过从选定的下部形状中减去重叠区域来创建形状。



提示:

完成操作后,请不要忘记保存符号!单击"符号"菜单下的"保存符号"按钮,将打开"保存符号"窗口。确定符号的保存位置并为其重新命名后,您将看到一个 ede 文件和 png 文件,然后可以将它们导入到自己的形状库中。

文本工具

要在符号上添加文本框,可以选择形状并转到"符号"菜单>"文本工具"。



• 添加带有控制点的文本框:单击此选项后,双击形状,下面将出现一个文本框,您会看到黄色 菱形,称为控制点。您可以通过拖动控制点来移动文本框。



Edraw Max



• **在形状上方添加文本框**:此选项将在符号上方添加一个文本框,当您键入文字时,您将看不到 符号,但会看到文本框。

连接点工具

要在符号上添加连接点,可以先选中形状,并转到"符号"菜单>"连接点工具"。



• **自动添加连接点**:单击此选项,将在符号周围添加4个连接点。



- 删除连接点:单击此选项,符号上的所有连接点将被删除。
- **连接点工具**:单击此选项,光标将看起来像一个连接点,并且您可以选择在符号的任何区域上 添加连接点。

智能形状

您可以通过以下几种方式,来创建自己的自定义符号:

自定义智能形状

将一些特殊符号(例如圆形图表形状,它们统称为"智能形状")拖放到画布上,选中该形状,浮动工具栏将会出现"智能形状"相关属性选项。





当您选择不同的智能形状时,"智能形状"窗格上显示的选项将完全不同。

自己创建智能形状

除了使用内置的智能形状外,亿图图示还可以让创建原始智能形状。以使用一种基本形状为例,请 按照以下步骤操作:

1. 选择一个基本形状, 然后导航到最右边的"符号">"创建智能形状"。

| Т | \times | 8 | °*° | |
|------|------------|------|--------|--|
| 文本工具 | 连接点工具 ▼ | 符号数据 | 创建智能形状 | |
| 符号编辑 | | | | |

2. 分别在框中拖动选定的形状。重复元素表示该圆将被使用多次。主要元素将以形成的智能形状为 中心。



| 3 创建智能形状 | | × |
|----------|-------|----------------|
| | 选择类型: | 中心围绕 |
| | 重复元素: | |
| | | |
| | 主要元素: | |
| | | ★ 把形状拖入右侧的蓝色框内 |
| | | 确定 取消 |

3. 为您的智能形状选择一种自定义类型。以第四个"中心围绕"为例,新的智能形状将在下图中显示为右侧部分:

| 2 创建智能形状 | | × | \bigcirc | |
|----------|-------------------------|---|------------|---|
| | 选择类型: 重复元素: 主要元素: | | | |
| | | | |) |

提示:制作完自己的智能形状后,可以将其另存为符号并放入自己的库中。

建立自己的符号库

您可以通过以下几种方式,来创建自己的自定义符号:

- 点开"插入"菜单,点击"图片"按钮插入一张图片;
- 也可以切换到"符号"菜单,用绘图工具绘制自己的图形。
- 选中图片或自绘图形,切换到"符号"菜单,点击"保存符号"按钮,把图片或自绘图形存入符号库。

完成操作后,会得到两个分别是 ede 和 bmp 格式的文件。

当你使用亿图图示制作了大量的自定义符号之后,您就可以开始创建自己的形状库啦!

- 点击左侧"符号库"按钮,在下拉菜单中选择"新建库";
- 或者点开"符号"菜单,选择"新建库"按钮;

| 合 新建库 | \bigtriangledown | Ø |
|--------------|--------------------|------|
| 🕑 预定义库。 | 选择 | 钢笔工具 |
| 符号库 | | |
| ■ 更多符号・ | | ~~ |
| ☐ 我的库 | | • |
| | | • |
| 南务 | | • |
| 昂 软件架构图 | 3 | • |
| 🖸 数据库图 | | • |
| 🛄 网络图 | | • |
| 🝚 云服务 | | • |
| 🕛 工程 | | • |
| 三 线框图 | | • |
| 丛 科学 | | • |
| 🕞 新建库 | | |
| ➡ 折叠全部 | | |
| 三 展开全部 | | |
| 🚫 关闭所有盾 | ŧ | |
| 显示库元素 | 客称 | |
| 符号 | te I | |

如果已经有了自己的符号库,可以打开添加新的符号。

- 右击该符号库下面的空白位置,点击**添加符号。**
- 在添加符号对话框中,编辑符号名称和提示,然后选择之前保存好的.ede 和.bmp 文件,点击
 "确定"。
- 右击"新建库",为其重新命名。
- 用 Enter 键保存新名字。

| ▼ 我的库 (1) | € + × [∞] |
|---|--------------------|
| | 重命名 |
| 拖拽至 ———————————————————————————————————— | 导入符号 |
| 三日二日二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二二 | 导出 |
| ▶ 其木绘图形状 | 关闭 |
| - HARAMAN | 关闭所有 |
| ▶ 基本流程图形 | 折叠全部 |
| | 展开全部 |
| | 上移 |
| | 下移 |
| | 删除 |
| | 总是打开此符号库 |
| | |

千万不要忘记保存库,右击库名,点击"保存所有库"。

这时库中的符号可以使用

点击"**打开库"**,打开自己的符号库。

第七章:页面和文件

页面设置

添加页

开始绘图时只打开了一个页面,但是可以根据需求添加更多的页面。多个页面绘图可以应用于:

- 将内容相关的绘图放在同一个文件中。例如,一个办公室扩建工程的文件,可以把办公室布 局放在一个页面,把设备分布放在另一个页面。
- 把一个绘图文件的所有修订版本都放在同一个文件的连续页面,可以更清楚的显示项目的进展。
- 可以将多页的绘图放在同一个文件中进行全屏展示,并且随意操控上下页,类似幻灯片展示。
- 链接页面。例如,可以在工作程序页面超链接另一页的工作流程表。
- 可以把想要不断展示的东西放在每一页的背景上。例如,可以在背景页上放上公司的标志, 它则会在每个绘图页中出现。

增加页

要在亿图文档中添加页面,您可以:

- 1. 转到"插入"菜单,然后单击"空白页"选项。
- 2. 按 Alt + Shift +N 键。
- 3. 单击页脚页码旁边的+号图标。
- 4. 右键单击页面名称,然后在浮动菜单上选择"增加页"。




改变新页面的比例或者大小,右击页面的空白处

复制页

要在亿图文档中复制当前页面,您可以:

点开"插入"菜单>"空白页">"复制本页"。
 右键单击页面名称,然后在浮动菜单上选择"复制页"。

删除页

在绘制窗口的左下角,右击页面名称,在弹出菜单中点击"删除页"。

重新排序

Edraw Max

要对亿图文档中的页面重新排序,右击左下角页面名称,在弹出菜单中选择"**重新排序**"。 将出现"**重新排序页面**"窗口,您可以在其中上下移动某些页面。如果您选中"自动更新页名 字",则亿图会自动为绘图页重新按顺序进行编号。

| ⊇ 重新排序页 | × |
|---------|-------|
| 页顺序: | |
| 页-1 | 向上 |
| 页-2 | 南下 |
| 页-3 | P3 IV |
| | 确定 |
| | 取消 |
| | |
| | |
| 自动更新页名字 | |

| http://www.edrawsoft.cn | |
|-------------------------|--|
| | |



添加页码

如果您想要在当前文档的页面中添加页码,可以按如下步骤操作:

- 1. 点开"插入"菜单;
- 2. 点击"页码"按钮下面的箭头;
- 3. 选择**页码样式、页码位置**和**删除页码**,来设置页码。



改变绘图页或打印纸的尺寸

亿图图示软件绘图页和打印纸的尺寸是分别设置的。绘图页可以设得和打印纸相同大小、比打印纸 大、比打印纸小,或者不同的页面方向。

在"页面布局"菜单下,有各种选项可用于更改页面布局的设置。



绘图页尺寸和打印纸尺寸相匹配

- 1. 点击 F6 键打开"页面设置"对话框;
- 2. 在"页面大小"面板,选择和打印纸尺寸相同的选项;

您也可以直接在"**页面布局**"菜单栏下,点击"**页面大小**"下方箭头,在下拉菜单中选择和打印纸 尺寸相同的选项;

Edraw Max

改变页面尺寸

- 1. 切换到想改变尺寸大小的页面。
- 2. 按 F6 键打开"页面设置"对话框。
- 3. 点击"页面大小"面板,选择"预设页面大小"选项。
- 4. 也可以选择"自定义大小",通过键入数字,来设置想要的页面尺寸。

您也可以直接在"**页面布局**"菜单栏下,点击"**页面大小**"下方箭头,在下拉菜单中选择和打印纸 尺寸相同的选项;

改变打印纸大小

- 1. 点击"文件"菜单;
- 2. 点击"打印"选项;
- 3. 在"设置"栏里,选择纸张尺寸,改变打印纸的大小。

注意:点击"**更多打印设置…**",打开"**打印设置**"对话框,打印预览框显示绘图页大小是否和打印纸相匹配。如果绘图页大小大于打印纸的尺寸,你的绘图就会分开成很多页打印。为了让绘图页和打印纸一样大小或比打印纸小,点开打印设置菜单,在调整为栏里面把两个格数值都改成**1**。

标尺

每个绘图窗口都有一个水平和垂直的标尺条,用来辅助显示图形的尺寸。

改变标尺的度量单位

点开"**页面布局"**菜单,点击"单位"按钮。从下拉菜单中选择一个单位,作为标尺的度量单位。





显示或隐藏标尺

打开"视图"菜单,在"标尺"前面的方格里打钩或者取消打钩。



网格

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn



显示或隐藏网格

打开"视图"菜单,在"网格线"前面的方格里打钩。

| | 视图 | 符号 | 高级 | | |
|---|------------------|----------|-------|--------|----------------|
| | ☑ 标 | 尺 🔽 分 | 页符 🗾 | 参考线 | 🔽 页边距 |
| B | <mark>~</mark> 🕅 | 格线 🛛 🗹 动 | 作按钮 🔽 | ┙极速连接模 | د ژ |
| | | | 显示 | | G |

吸附和粘贴

想要修改"粘附"选项,您可以通过"**文件**">"选项">"粘附",打开面板并在其中勾选或取 消勾选一些项目。当您要对齐或调整形状大小时,这两个功能将为您提供很多帮助。

- "粘":是指可以借助标尺细分线、网格、参考线等选项,辅助两个或者多个形状或它的边缘
 线进行对齐位置操作的功能。
- "附":是指通过绘图辅助线、连接点、形状顶点等选项,让形状可以快速附着在上面的功能。

操作步骤如下:

- 1. 点开"文件"菜单,点击"选项"按钮,选择"粘附"。
- 2. 在界面选项中,对吸附和粘贴的选项进行设置。



| 选项 | ቪ | |
|---------|------|---|
| ΞΦ | 常规 | ✔ 标尺细分线 |
| | 保存 | ✓ 网格 |
| (1) | 粘附 | ✔ 参考线 |
| T | 默认设置 | |
| \odot | 高级 | ご 连接点 ジ 动态网格 |
| Ŷ | 网络代理 | ✔ 绘图辅助线 |
| EN | 语言 | 全部 无 默认 |
| Fn | 快捷键 | |
| | | |

背景视图

添加背景

点开顶部"设计"菜单栏,单击"背景图片"按钮,然后选择所需的一种颜色设置背景颜色,或者 点击"选择背景"跳转至背景库,或者选择"清除背景"删除现有背景。





编辑背景

在"视图"菜单中,点击"背景视图"按钮。(将只显示背景图层)



然后可以对背景进行编辑。

完成编辑后,请点击"正常视图"切换到正常画布界面。

图层

可将绘制的内容放到不同的图层中,每个图层可以设置是否显示、锁定和打印该图层上的形状。

要创建新层,请单击"新建图层"。另外,背景是您无法删除的默认设置,如果只有背景和层-1,则无法删除层-1。

| 图层 | | | | * | |
|--------------------|------------------|---|----|---|----|
| 新建图层 | | | | Ð | |
| 层-1 形状:0 | _ک یرد | 6 | | ē | |
| 背景 形状:0 | ٥ | £ | 0 | 8 | |
| | | | 专注 | € | 1(|

- 单击笔图标,可以重命名图层和背景。
- 单击睁眼图标,眼睛将闭合,这意味着您将在此图层上看不到任何形状。
- 单击锁定图标,如果关闭了该图标,则该层中的形状将被锁定,无法选择或操作。
- 第三个圆圈图标,指示该图层是否处于编辑状态,会告诉您正在编辑哪个图层。
- 单击打印机图标,可以将它设置为禁止打印状态,则将不打印该层中的形状。



第八章:保存和打印

保存文件

保存至电脑/云文档

保存未命名的文件时,可以将其保存到电脑硬盘的文件夹、网络、光盘、CD,桌面或者其他储存位置。您需要在"保存位置"列表中找到目标存储位置。此外,无论您选择什么存储位置,保存过程都是相同的。





注意: 第一次保存文件的时候, 需要为文件命名。

* 亿图图示文件名是以.edx 或者.eddx 结尾的,只有这两种格式的文件才能在亿图图示进行编辑。

保存为个人模板

当您的企业、团队或者个人的工作产出都需要严格依照一个模板进行时,就需要有一个地方存放固定的模板,这时候您可以选择将这个固定模板创建好放置在个人模板库中,之后就不再需要新建一个空白的文件再进行复制绘制。

同样是点开"文件"菜单,选择"另存为>个人模板"。



导入/导出文件

导入文件

如果您已经使用 Visio 制作了图表,则可以轻松地将它们(VSDX、VSD)一张一张或成批地导入到 亿图图示中。SVG 文件同样也可以导入到软件中。

| Edraw Max | http://www.edrawsoft.cn |
|-----------|-------------------------|
| | 6.6400 |



在文档界面中选择"**文件**"菜单>"导入",然后选择相应的选项。

| \bigotimes | |
|--------------------------------------|---|
| 新建 + 前井 | 导入其他格式的文件 导入Visio文件并打开(支持 vsdx 格式,以及2003版本以上的 vsd 格式) |
| | |
| ● 模板社区 ● 保存 | Visio |
| ➡ 另存为 ▲ 导出&发送 ● 打印 | 批量转化Visio(支持 vsdx 格式,以及2003版本以上的 vsd 格式) |
| | マート 批量转化Visio |
| | 导入SVG(把SVG 文件转换为亿图文件然后打开。SVG格式转换不能保证100%兼容) |
| | S |
| | SVG |
| | 导入CAD(支持dwg和dxf格式,2000-2013版本,格式转换不能保证100%兼容) |
| 8 账户 | |
| 🌣 选项 | САВ |

导出文件

选择"**文件**"菜单>"**导出&发送**",或单击快速访问工具栏上的**导出**按钮 ¹。然后选择所需要的 导出选项。



| \bigotimes | 导出 | |
|--|--------------|-----------------------------------|
| ➡ 新建 + | 🛃 图片 | 导出为图像 |
| 🖿 打开 | pdf, ps, eps | 保存为图片文件,比如JPG,JPEG,PNG,BMP,GIF格式。 |
| 🖕 导入 | J Office | |
| ▲ 云文档 | 🗭 Html | 2 |
| <section-header> 模板社区</section-header> | svg | 图片 |
| □ 保存 | 🕤 Visio | |
| 🖳 另存为 | | 保存为多页tiff图片文件。 |
| 🤨 导出 & 发送 | 发送 | |
| 司 打印 | 🮽 发送邮件 | |
| | | Tiff |

导出为图像

当亿图图示和其他程序组合使用时,可以导出为多种格式的亿图图示文件。

通常需要在其他的电脑或者平台上打印或浏览文件,可以将文件导出为 PDF 格式。也可以把你的文件放在网上和更多的人分享,作报告的时候则可能会用到幻灯片,把绘制的图插入到其他文件中(比如 Word),则需要先把它转化成图片格式。而亿图同时包含了这些格式导出的功能。

如需要将文档导出为 PNG、JPG、ICO、BMP 和 Tiff 文件,可以按照下面的步骤:

1、单击"图片格式",将出现"导出图片"界面框。

2、选择需要的图片尺寸,要导出文档的页面或形状,以及分辨率。

3、点击"确定"。

4、选择要导出图片的格式类型以及导出图片的存储位置。



| 导出图片 | | | | |
|----------|--------------|------------------|-------|--|
| 大小: | | | | |
| ○ 原始大小 | | | | |
|) 使用缩放 | 200% * | | | |
| ○ 适应大小 | 1122.52 × 79 | 93.701 像素 | • | |
| 形状: | | | | |
| ○ 整页 | | | | |
| ○ 所有页 | | | | |
|) 选中的形状 | | | | |
| ○ 当前活动页所 | 所有形状 | | | |
| 分辨率: | | | | |
| ○ 屏幕 | ○ 打印机 ○ 来源 | | | |
| ○ 自定义 | 96 🇘 x 96 | 🗼 像素 / 英寸 | r i i | |
| 选项: | | | | |
| ✓ 保持纵横比 | 移除页边距 移除 | 背景 | | |

提示:

如果只需要导出图形中的一个或某些形状,请在画布上选择它们,然后单击"导出"按钮。否则,将没有"选定形状"的选项。保存自动恢复

自动恢复不能代替定期保存文件。如果您打开文件时不选择保存恢复文件,文件会被删除,没有保存的修改会丢失。如果保存了恢复的文件,它会替换源文件(除非您为其指定一个新的文件名)。

如果在文件打开的时候遭遇突然断电或者电脑出现问题,那么你的文件保存的越频繁,越多的信息会被恢复。

文件恢复

点开"**高级**"菜单,单击"**文件恢复**"按钮以打开"**文件恢复**"窗口,您可以在其中查看所有可用的备份文件。

Edraw Max



| 文件 开始 | 插入 | 设计 | 视 | B | 符号 | 高级 |
|---|-----------|--------------------|----------|-----------|---|--------------------|
| ⑦ 0 0 | 合 掛 | ₽ , 拼写检查 | EC 查找 | □ 形状数排 | もましん しょうしん しんしん しんしん しんしんしん しんしんしん しんしんしん しんしんしん しんしんしん しんしんしん しんしんしん しんしんしんしん しん | 〕 屏幕 |
| 文件 | | 校对 | | | 其他 | |
| 文件恢复 | | | | | | × |
| | | | 搜索了 | て件 | 0 | |
| 全选 | ŧ | 备份时间 | | 操 | 作 | |
| ▼ 🗌 🍺 绘图1 | | | | Ē | ı Ö | |
| <mark>。</mark> 绘图1_backup _. | _281651 2 | 2022.06.28 16:3 | 5 | 1 | ů | |
| <mark>₀</mark> 〕 绘图1_backup_ | _281626 2 | 2022.06.28 16:2 | 9 | 1 | ů | |
| <mark>₀</mark> 〕 绘图1_backup_ | _2815ed 2 | 2022.06.28 15:5 | 8 | ۵ | ů | |
| <mark>₀</mark> 〕 绘图1_backup_ | _28154b 2 | 2022.06.28 15:3 | 2 | 1 | ů | |
| <mark>。</mark> 绘图1_backup | _281497 2 | 2022.06.28 14:2 | :1 | 1 | ů | |
| <mark>₀</mark> 绘图1_backup_ | _28115a 2 | 2022.06.28 11:2 | 2 | ۵ | ů | |
| | | | | | - | |

通过"**文件**"菜单>"选项">"保存",也可以设置保存自动恢复文件的时间间隔。

| ${}^{}$ | 选项 | | 亿图图示 |
|-------------|--------|---------------|---|
| ➡ 新建 + | | 自动恢复文件位置: | C:/Users/ws/AppData/Local/Edraw/edrawmax/autosave 浏览 |
| 🖿 打开 | 💾 保存 | 我的库文件位置: | C:/Users/ws/AppData/Local/Edraw/edrawmax/library 浏览 |
| 🛓 导入 | CI 粘附 | 个人模板文件位置: | ers/ws/AppData/Local/Edraw/edrawmax/templates/custom 浏览 |
| ▲ 云文档 | T 默认设置 | 保存自动恢复信息时间间隔: | 5 \$ 分 |
| ₽ 模板社区 | ○ 高级 | | |
| ■ 保存 | 🥥 网络代理 | | |
| 🖳 另存为 | EN 语言 | | |
| 🏠 导出 & 发送 | Fn 快捷键 | | |
| 同 打印 | | | |
| Edraw Max | | | http://www.edrawsoft.cn |
| | | Page 120 of 1 | 180 |



撤销和重做

你可以撤销或者重做达100次。

撤销最近的操作

按如下方法撤销操作:

- 在快捷工具栏里点击撤销按钮。
- 按 CTRL+Z 快捷键
- 一次性撤销多个操作,点击撤销按钮旁边的箭头,在下拉列单中选择你要撤销的操作。

恢复刚撤销的操作

恢复撤销的操作,在快捷工具栏中点击重做按钮

或者按快捷键 CTRL+Y

打印

选择"**文件**"菜单>"**打印**",然后查看打印预览界面。默认情况下,打印份数为1,您可以选择打印机或在"**打印机属性**"中检查打印机状态。



注意:在此做出的改变仅仅适用于当前页面。

打印设置

在"**设置**"里,确定要打印文档的哪几页,可单击第一个框来选择相应的选项。当您想要自定义打 印时,请不要忘记键入特定的页码。

| 设置 | | 更多打印设置… |
|-------------------|--------------------------|---------|
| | 打印所有页 打印整个文档 | • |
| • 打印 打印 |)所有页]整个文档 | |
| • 打印 只打 | 〕当前页 「印预览页 | |
| • 打印 输入 | 自定义范围 、要打印的指定页 | |

同时,可以选择以分页或不分页方式打印,并在纵向和横向之间更改页面方向。

在"A4(210*297mm)"选项框中找到纸张尺寸列表。列表中显示的是当前打印机支持的尺寸以及工业标准尺寸。

更多打印设置

单击 "**更多打印设置**",可以查看绘图页和打印机纸张的尺寸是否满足要求。您可以添加网格或参考线,并在预览窗口中查看结果。

注意:点击更多打印设置,选择打印缩放比例为适应到1页数,可将文件打印在同一页面。



| ▶ 打印设置 | | | | Ľ |
|--|------------------------|--|----------------------------|----|
| 打印缩放比例 ○ 调整为 100 % ○ 适应到 1 1 1 | • 页数 页数 | | | - |
| 页边距 左侧: 10毫米 、 右(顶部: 10毫米 、 底語 | 侧: 10毫米 🗘 部: 10毫米 🗘 | | | - |
| 打印 | 参考线 | 金閣页 | ── 打印紙 | ŧ. |
| | | 打印纸: A3(297x420mm), 29 绘图页: 473.075 x 285.485 | 97 x 420 mm mm 确定 取当 | |
| | | II | | |

以下为一些选项的介绍:

• 纸张尺寸

列表中显示的是当前打印机支持的尺寸以及工业标准尺寸。可以在页面大小按钮选择打印纸相同尺 寸,(绘图页面:绘图窗口的当前页面。一个页面可以是前景或者背景页面。每个页面都有一个尺 寸,一般符合标准纸张尺寸。页面上有标尺。)

● 纸张方向

设定纸张是横向还是纵向。可以在页面大小按钮中选择和打印纸相同尺寸来改变纸张方向, 使之适 用于绘图页的方向。

● 设置

打开"**打印设置**"对话框,对打印选项进行设置。

● 调整为

Edraw Max

http://www.edrawsoft.cn

可以利用该功能把绘图页缩放到一定的比例打印。百分比表示绘图页的打印尺寸与打印机的打印尺 寸匹配。 100%表示图纸将完全打印在纸上,小于 100%表示打印纸上会有图纸未覆盖的多余空 间,对于超过 100%的图纸应将其分成几部分并用几张纸打印。

● 适应到

可以利用该功能把绘图页分割打印到多个打印纸上。数字将决定要使用多少张纸来打印整个图纸。 上面的意思是水平添加打印机纸张,而下面的意思是垂直添加纸张。

| 🖻 打印设置 | ł | | × |
|---|---------------------------------|--|---|
| 打印缩放出 调整为 通应到 | 化例 400 % 2 ↓ 页数 2 ↓ 页数 | | |
| 打印 ✔ 网格 | ☑ 参考线 | | |
| | | ★國页 / 打印纸 打印纸: A4(210x297mm), 210 x 297 mm 绘图页: A4 sheet, 210 x 297 mm 确定 取消 | |

● 预览

展示打印纸和绘图页的关系。

● 打印纸

对当前打印纸的设置,包括纸张尺寸和页面方向。

● 绘图页

对当前绘图页面的设置。包括页面尺寸和页面方向。可以通过**页面布局**菜单中**页面大小**按钮进行设置。

打印预览

选择"文件"菜单,点击"打印"。

技巧:如果不满意预览效果,可以通过**打印设置**对话框进行设置。

Edraw Max

"文件"菜单>"打印">"更多打印设置"。

提示:打印之前如果将页面适应到绘图,页面大小会自动调整到与图片大小一致,此时可能会出现,页面不能完全平铺在一张打印纸上。

建议:重新设置页面大小,将文件全选居中设置后,预览时就可以显示居中打印了。

如何居中打印

打印文件之前先设置页面布局:

1、取消自动扩展页面:点击"设计"菜单下的"自动扩展",或者鼠标右键"页面设置"中取消 "自动扩展页面大小"。

2、设置页面大小:点击"设计"菜单下的"页面大小",根据打印纸张大小,选择对应的页面大小。

3、调整页面方向:点击"页设计"菜单下的"方向",根据文件内容,调整显示方向。

4、调整图形大小: CTRL+A 键全选图形后,按住 CTRL 或 CTRL+SHIFT 键,鼠标拖动图片周围的蓝色 方形的控制点,放大或缩小图形大小。



第九章:分享及发布

分享亿图图示文件

您可以通过点击分享按钮生成网页链接来分享文件。

- 2. 这时会生成一个链接和一个二维码。 点击"复制"按钮复制链接,或者扫描二维码分享文件。

| ∋分享 | | × |
|------------------------------------|---|-----------|
| <u>链接分享</u> 嵌入第三方 | | |
| 查看者 - https://www.edrawmax.cn/onli | С | 复制链接 |
| 密码保护 | | |
| 设置期限 | | 永久有效 🍷 |
| 已加入分享的用户 | | |
| • | | 所有者 |
| 分享方式 | | |
| 🕥 🚺 🚳 😫 | | |
| | | |
| | | 扫描二维码立即分享 |
| | | |

发布亿图图示文件(模板社区)

Edraw Max



亿图图示内置了模板社区。在这里,您不仅可以查看、使用各类图形模板;

还可以将自己的作品发布在模板社区,方法如下:

- 在软件绘图界面右上角点击"发布"按钮^{< ↓ 发布}
- 或者在模板社区点击右侧的"发布模板"按钮

在弹出的"发布"窗格中填写文件名称、描述、标签,选择是否付费,勾选"我已阅读并同意《模 板发布须知》",最后点击"确定"。

| ☐ 我E | 已阅读并同意《模板发布须知》 | 确定 取消 | |
|--------------|---|--------------------------|--|
| | ○ 付费克隆 | 用户付费后,可以克隆您的文件 | |
| * 克隆 | ○ 免费克隆 | 所有用户都可以免费克隆您的文件 | |
| 标签 | 请输入标签,按Enter即可添加 | 标签 | |
| | | 0 / 250 | |
| 描述 | 充分的描述更容易让模板通过。 | 审核哦~ | |
| * 标题 | 绘图8 | | |
| 您可以道 的报酬。 | ■ 「「「「「」」」「「」」「「」」「「」」「」」「」」「」」「」」「」」「」」「 | X,供用户学习交流,并可以设置价格,从而获取一定 | |
| () | | | |

文件发布后将进行审核状态, 亿图图示官方会在7个工作日内完成审核。

| 喜恭 🧲 | × |
|---|----|
| 您发布的为免费模板,已经进入审核状态,我们会在7个工作日内完成审 一旦审核结束,将在模板社区公开。 | 睹. |
| 确定 | |

所有发布的作品(审核通过及未审核通过的作品)都可以通过"云文档>我的发布"查看,审核通过的作品将在模板社区公开。



第十章: 怎么制作流程图

快速新建流程图

在起始页面模板类别里点击流程图;

也可以创建一个流程图的空白文档页面,拖拽符号库中的流程图形状来绘制。

用模板创建流程图



要访问流程图模板,请在模板类别列表中单击"流程图",所有流程图模板将显示在右侧窗口中。

单击模板缩略图可以在绘图页面中直接打开所选模板。然后,您可以使用内置的格式工具和形状库 来进一步完善流程图。





新建流程图

您可以通过在左侧 "符号库"中选择流程图形状,将其拖拽到画布上来创建新的流程图。

注意:

- 创建新的空白流程图文档时,可以在左侧库窗格中看到流程图形状。如果未显示,则可以 从库中搜索并将其固定在库窗格上。
- 在画布上拖出第一个形状之后,可以将光标移至其中一个箭头键,并从自动弹出菜单中选择 其中一个形状类型,从而在画布上快速添加第二个流程图形状。
- 您可以使用菜单栏和右侧属性栏上的选项,来更改流程图中形状的样式。





添加流程

将鼠标移至到图形上,该图形会浮现出四个箭头,点击箭头快速生成连接线和下一个流程图形。



从左侧符号库中,拖拽一个新的流程图形到绘图页面,再用连接线连接图形,方法有两种:

- 1. 用浮动按钮连接:点击图形四周的箭头
- 2. **用连接线连接:**点击"**开始**"菜单下的"**连接线**",将鼠标移至第一个流程图形上,会出现一个红色的边框,同时图形上会出现几个蓝色的连接点,将鼠标移至连接点上,连接点出现红色



的标记时,鼠标左键单击不松手,移动鼠标至第二个流程图形,选中另一个连接点后,松开鼠标。



替换图形

选中流程图形状,右击鼠标,在弹出菜单中选择"**替换形状**",选择一个需要的流程形状,即可完成替换。



跨职能流程图

怎么添加/删除泳道

泳道用于将流程图分为不同的部分,常用于跨职能流程图中。在亿图中,选择"垂直跨职能流程图"或"水 平跨职能流程图"的模板,您将在几秒钟内看到预先设计的泳道图。

如果需要添加泳道,可以选中泳道,鼠标右键单击在弹出菜单中选择"向前/向后插入泳道"。



如果需要删除泳道,则可以选中泳道,鼠标右键单击在弹出菜单中选择"删除泳道"。

• 要将泳道添加到流程图中,您可以:

在左侧"符号库"中找到"泳道"形状,将泳道符号从形状库窗格中拖放到画布中的流程图部分。



| 泳道 | × | |
|-----------|-----|---|
| ▼ 搜索 "泳道" | | |
| | | |
| lighter | | |
| | | |
| ▼ 泳道图 | 0 | Ð |
| | ~ } | |

● 在浮动工具栏上,找到"**泳道**"(先选中一个泳道),调整泳道数

| T _{≵⊅} | 了。 样式 | ⑦ 颜色设置 | 出 改变方向 2 | 工 _{向衣宅文变使} | 1 〕 〕 〕 〕 | ☆ 显示主标题 」, |
|--------------------|----------|---------|--------------------|-------------------------------|-----------------------|---------------|
| | | | Depar | ⊐ | Q | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | þ | |
| | | | | | | |

要更改泳道或文字方向,请单击泳道,然后在浮动工具栏菜单中选择"改变方向"或"改变文字方向"。

Edraw Max

第十一章: 怎样制作组织结构图

开始制作组织结构图

要在亿图图示中创建组织结构图,通常有两种方式:使用预定义的组织结构图模板或者新建空白的 组织结构图。单击模板的缩略图,就可以直接在绘图界面中将其打开。



- 打开亿图图示软件,在起始页面的模板分类中点击**组织结构图**,选择一个喜欢的模板开始绘制。
- 或者,单击加号图标,将新建一个新的组织结构图空白文档,可以使用"符号库"中预定义的组织结构图形状,拖拽到画布上开始绘制。



| 亿图图示 | 5- 6 |) F) F | , D 6 | ∃ [d _{1 →} → | | | | | | | | | | — Г |
|---------------|------------|----------------------|---|-------------------------|---------------------------------------|----------|--|---------------|-----------------|-------------------------------------|------------------|--|------------------|-----------------------|
| 2件 | 开始 | 插入 | 设计 | - こ・ 初園 | 符号 | 高级 | | | | | | 4 | 发布 🖏分類 | Į (?) |
| ✓ ● | 微软雅 B I | ≅ U ÷ | • × ² × ₂) 字体和 | 10 · A 工 - \$≡ - ≔ - | A ⁻ ≣ - ab - <u>A</u> - | ア速 T文 | 择· D 形状· 本 ·l. 连接线 _{工具} | Abc A | bc Abc Abc A | ▲ ↓ 填充 ↓ bc ↓ / 线条 ↓ ↓ □ 阴影 ↓ | □ 位置 · □ 対齐 · | □ 组合・ ▲ 目 □ 大小・ 品 排列 | II转▼ 旋マ 替 | し 単形状 普換 |
| 更多符号 - | | ≪ Q ⊖ | 3 公司 组 이 건 | 10 20 30 ● | + 40 50 6 | 0 70 80 | 90 100 110 | 120 130 140 1 | 150 160 170 180 | 190 200 210 220 | 230 240 250 | 260 270 280 29 | 0 300 310 | 320 330 |
| 的库 | | € + × | 2 | | | | | | | | | | | |
| 保架构图 (自 | 自动) | × | 8 | 公司 | 组织结 | 构图 | | | Lina | | | | | |
|) • | | Sec. Sec. Sec. | 8 | | Anso | | (face) | Ada | 単単氏 | Eason | | Paul |] | |
| 1.E. | <u>.</u> | e E | 8 | | 工程部点 | 些 L | | 营销部总监 | | 设计部总监 | | 财务部总监 | | |
| | | | 8 | | | | Steven 项目组 | | Kate 网络组 | | Sam 视觉组 | | Elizabeth 财务组 | |
| | | | 9 | | C |) | Cindy 预算组 | | May 企划组 | | Amily 平面组 | | Mason 核算组 | |
| | | | 40 130 120 | | | | Karl 技术组 | | Caroline 运营组 | | Michael UI组 | | Lucia 出纳组 | |
| | | | 18 | | | | Jason 施工组 部门 | | | | | | | |
| | | | 180 | | | | | | | | | | | |
| | | | 8 | | | | | | | | | | | |
| | | | ۵- ۵ | | | | | ••••• | | | | | | |

添加下属和同事

有很多种操作方法:

◆ 选中一个员工卡,点击浮动按钮添加下属或同事。



- ◆ 选中一个员工卡图形,在"组织结构图"菜单栏中点击"添加下属"、"添加同事"或"添加 助理"按钮。
- ◆ 选中一个员工卡图形,点击快捷键 Insert 添加同事,点击快捷键 Ctrl+Insert 添加下属。
- ◆ 从"符号库"中拖动一个员工卡放到已有卡片的浮动按钮上方,当浮动图标变成红色时,松开 鼠标添加为下属。



◆ 点击开始菜单中的连接线工具,在员工卡片之间添加连接线,亿图会生成卡片的级别关系,下面的卡片是下属。点击开始菜单中的选择按钮关闭连接线工具。

注意:如果卡片之间的连接线删掉了,同时说明卡片之间的关系也不存在了。

要添加助理的卡片:请选择形状,然后在"组织结构图"菜单中的"添加助理"按钮。

提示:

- 1. 对于顶部的形状,您无法为其添加同事。
- 对于下属的形状,可以选择它并将其转换为助手的形状。同样的,也可以将助手的形状转 换为下属。
- 3. 您可以打开"**显示选项**"窗口界面,选中"**显示照片**",然后用真实员工照片替换组织结构图中的默认照片。

通过数据自动建立组织结构图

如果您已经将姓名、职位、隶属结构之类的雇员信息储存在一个数据文件中(比如:.txt、.csv、.xls、.xls、.xlsx),亿图可以为您自动生成组织结构图。

Edraw Max

首先,你需要建立一个空白的组织结构图文件。

点击"组织结构图"菜单中的"导入"按钮,数据"选择数据库文件"窗口就会出现。



在弹出窗口的第一页上,找到包含本地存储中员工信息的数据文件,然后单击"下一步"。

| う 选择数据库文件 | | × |
|--|-----|----|
| 选择包含组织结构图信息的文件: (*.txt *.csv *.xls *.xlsx) | | |
| 请选择文件 | 浏览 | |
| 如何用数据创建组织结构图 | | |
| | | |
| | | |
| | 上-步 | 取消 |

注意:数据源需要有包括员工姓名、上司姓名以及唯一识别符。如果员工的名字都不一样,那么唯一识别符可以使用员工的名字。

在弹出窗口的第二页,您将看到工作表中的数据被读取到数据导入窗口。如果您的数据源内名字有 两列,则还需要确定姓氏,完成点击"**下一步"**。

| Edraw Max | http://www.edrawsoft.cn |
|-----------|-------------------------|
| Page 13 | 39 of 180 |

| ŧ名 | : Nam | e * | ж | [报给:]] | litle | • | 名字: | Department * | 是助理: | IsAssistant | • |
|----|----------|----------|----------|---------|-------|---------|----------|--------------|------|-------------|---|
| | UniqueID | Name | Title | Departm | Phone | Email | ReportsT | IsAssistant | | | 1 |
| 1 | edID1 | Michae | CEO | CEO | Phone | michea | | 0 | | | |
| 2 | edID2 | Hein S | Sales P | Sales | Phone | hein@c | edID1 | 0 | | | |
| 3 | edID3 | Rune J | Sales | Sales | Phone | rune@ | edID2 | 0 | | | |
| 4 | edID4 | Tony C | Sales | Sales | Phone | tonyco | edID2 | 0 | | | |
| 5 | edID5 | Fabio | Sales | Sales | Phone | fabio@ | edID2 | 0 | | | |
| 6 | edID6 | Janet | Sales A | Sales | Phone | janet@ | edID2 | 0 | | | |
| 7 | edID7 | Steven | Market | Market | Phone | steven | edID1 | 0 | | | |
| 8 | edID8 | Tammy | Market | Market | Phone | tammy | edID7 | 0 | | | |
| 9 | edID9 | David | Market | Market | Phone | david | edID7 | 0 | | | |
| 10 | edID10 | James | Partner | Market | Phone | james | edID7 | 0 | | | |
| 11 | edID11 | Ruth B | Online | Market | Phone | ruth@c | edID7 | 0 | | | |
| 12 | edID12 | Michae | Campa | Market | Phone | michae | edID7 | 0 | | | |
| 13 | edID13 | Linda | Chief Fi | Finance | Phone | linda@ | edID1 | 0 | | | |
| 14 | edID14 | Atheeq | Accoun | Finance | Phone | atheeq | edID13 | 0 | | | |
| 15 | edID15 | Sandra | Cash | Finance | Phone | sandra | edID13 | 0 | | | |
| 16 | edID16 | James | Plannin | Finance | Phone | mosely | edID13 | 0 | | | |
| 17 | edID17 | Keisha | Settle | Finance | Phone | keisha | edID13 | 0 | | | |
| 18 | edID18 | Julie Kr | СТО | Techno | Phone | julie@c | edID1 | 0 | | | |
| 19 | edID19 | Lawren | Project | Techno | Phone | lawren | edID18 | 0 | | | |
| 20 | edID20 | Vincent | Senior | Techno | Phone | vincent | edID18 | 0 | | | |
| 21 | edID21 | Carole | System | Techno | Phone | carole | edID18 | 0 | | | |

在弹出窗口的最后一页,选择要在图形上显示的员工信息以及信息的显示方式。此外,您可以决定 是否显示照片并选择照片位置。然后,单击"完成"。

| 用户 | 预定》 | 2 Z | 类型 | | 照片 | | | | |
|------------|-------|-----|----|---|------------|--|-----|-----|---|
| UniqueID | | * | 字符 | * | □ 显示照片 | 方向: 左 | Ψ | | |
| Name | 姓名 | - | 字符 | * | 屋性 | 显示/隐藏 | 字体 | F | Т |
| Title | 头衔 | • | 字符 | * | Name | Image: A state of the state | A | · 🛧 | 4 |
| Department | 部门 | * | 字符 | * | Department | ~ | A | · 1 | 4 |
| Phone | 手机 | * | 字符 | * | Phone | Image: A state of the state | A | · 🛧 | 4 |
| Email | Email | * | 字符 | * | Email | | A = | · 🛧 | + |
| ReportsTo | | * | 字符 | * | ReportsTo | | A = | · 🔶 | 4 |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |

最后,您可以得到一个组织结构图,如下图:

🔵 edraw max



注意:如果从组织结构图中导出 excel 或者 text 文件,形状中的信息会以列表形式导出。

改变布局

对于亿图图示中的组织结构图,您可以使用内置样式更改其布局。

| ъ | a | Ŀ |
|----------|---|------------|
| 5 | Ē | e . |
| ч | h | ц. |
| - | 맽 | |

http://www.edrawsoft.cn

在"自动排版"前面打勾,系统会自动布局和排版。在"自动排版"模式下,如果添加或者删除一个员工图形,系统会自动重新布局。

当组织结构图的布局发生一些不需要的更改时,可以单击"组织结构图"菜单上的"重新排列"按钮,以重新排列组织结构图上的卡片。

更改卡片显示选项

右键菜单栏选择"卡片信息",选择"更多卡片信息",就可以自定义卡片内的字段,并且调整将 会作用于表中所有形状。





| 选择卡片信息 | > |
|------------------|--------|
| ✓ 姓名 | ✔ 头衔 |
| 员工 ID | 美别 |
| 工作地点 | 🛃 部门 |
| 🛃 Email | 工作电话 |
| 手机 | 员工状态 |
| 岗位职级 | 江报给 |
| 助理 | 二五资 |
| 性别 | 年龄 |
| 国籍 | 聘用日期 |
| 合同开始日期 | 合同终止日期 |
| | |
| <u> <u> </u></u> | |
| | 确定取消 |
| 自定义域 \$ | | | | | | | |
|--|-------------|-------|----|----|----------|----|-----|
| 本部: Phone | 自定义 | 域 | | | | | : |
| 2型: 字符 ・ ● 使用千位分隔符 3: @ · · · · · · · · · · · · · · · · · · | 3称: | Phone | | | 小数点位置: | | 0 * |
| A 送型 格式 値 说明 | 型: | 字符 | | | ▼ 使用千位分隔 | 符 | |
| Image: Phone Phone ST: Umage: State 如: 名称 类型 格式 值 说明 Phone 字符 @ Phone | 話式 : | @ | | | ▼ 単位/货币 | | |
| Phone 訳: 姻:: 名称 类型 格式 值 说明 Phone 字符 @ Phone | 1: | Phone | | | | | * |
| 程示: 対描: 名称 美型 格式 值 说明 Phone 字符 @ Phone | | Phone | | | | | |
| y据: 名称 类型 格式 值 说明 Phone 字符 @ Phone | 是示: | | | | | | |
| 名称 类型 格式 值 说明 Phone 字符 @ Phone | 数据: | | | | | | |
| Phone 字符 @ Phone | \$ | 3称 | 类型 | 格式 | 值 | 说明 | |
| | Pł | none | 字符 | @ | Phone | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |
| Э Ū | Đī | Ţ | | | | | |

点击"组织结构图"菜单的"定义域"按钮,将弹出"自定义组织图字段"窗口,在其中有一些预 定义的字段方案,可以用来定义员工图形中的数据域,并且调整将会作用于表中所有形状。

D edraw max



| ▶ 自定义组织结构图字段 | | | × |
|---|---------|--------|----|
| 自定义方案: | 添加形状属性: | | |
| 通用 | ☑ 姓名 | ✓ 头衔 | |
| 职位 | 员工ID | 类别 | |
| 工资 | 工作地点 | ☑ 部门 | |
| ————————————————————————————————————— | 🗹 Email | ✔ 工作电话 | |
| (11) (11) (11) (11) (11) (11) (11) (11) | 手机 | 员工状态 | |
| | 岗位职级 | 汇报给 | |
| 台问 | 助理 | 工资 | |
| 员工状态 | 性别 | 年龄 | |
| 合同信息 | 国籍 | 聘用日期 | |
| | 合同开始日期 | 合同终止日期 | |
| 保存方案 删除 | | 定义属性 | |
| | | 确定 | 以消 |

所有数据都可以导出为 excel 表格形式。

点击"组织结构图"菜单中的"显示选项"按钮,在"显示选项"窗口中,您可以在其中更改照片的位置、形状的尺寸大小和形状属性。修改可以应用于选定的形状、当前页面或所有页面。

| 🖻 显示选项 | | | | | | × |
|---|-----|-----------|-----|----|----------|----------|
| 照片 | 方向: | 左 | Ŧ | | | |
| - 尺寸 □ 不改变大小 | 宽度 | : 31.7 mm | 1 ‡ | 高 | 度: 15 | i.9 mm 🌲 |
| 属性 | | 显示/隐藏 | 字 | 体 | F | т |
| 姓名 | | V | A | - | • | 4 |
| 头衔 | | ~ | A | - | 1 | 4 |
| 部门 | | ~ | A | ~ | • | 4 |
| Email | | | A | - | • | 4 |
| 工作电话 | | | A | ~ | 1 | 4 |
| 应用于选中形状 应用于当前页 应用于所有页 | | 确定 | | 取消 | | 应用 |



第十二章: 怎样制作甘特图

创建甘特图

打开亿图图示软件,在起始页面模板类别中点击"**项目管理**",找到预定义的**甘特图**模板。选择所 需的模板,单击缩略图可以在绘图页面中预览和编辑。



打开所选模板后,您可以使用直观的绘图工具来制作自己的甘特图。

) edraw max

| 2日日間 うく 文件 开始 | · ∂ | ට 🖸 පුට | e + | [2] → マ 视图 符号 | 高级 | | | | | | | | | | - ⊲ 3 没布 ∝ 3 分享 | - □ × @•- ^ |
|---------------|--------------|--------------|----------|---------------------------------|-----------|--|-----------|-----------------------|--------------|--------------|------------------------|--------------|---------------|------|--|----------------|
| ** | <u>8</u> 7 | | 17 | - ≭« | 9 | Ⅲ 颜色 - "1,连接线 - T 文本 - | ● 背景颜色 | □ 王 背裏圏片 边框和 背景 | ▲ 示题 水印 目 | 日动扩展 页面适应 | 2 日 並到绘图 方向 页面设置 | ▲ ▲ 页面大小 跳线样 | ▲ 卖单位 。 | | | |
| 亯 更多符号→ | ~~ | 副 绘 | 图1 20 | • 副 APP顶目 30 40 50 60 | 开发 × 十 | 90 100 110 | 120 130 | 140 150 160 | 170. 180. 19 | 0. 200. 210. | 220 230 240 | 250 260 2 | 70 280 290 | >> | 填充 线条 「 | 明影 × |
| 搜索符号 | Q 🗘 | _ | | | | | | | | | | | | ¢. | ◎ 无填充 | |
| ▼ 我的库 | $E + \times$ | APP开放项目进度甘特图 | | | | | | | | | | | | ⊟ | ◎ 单色填充 | |
| 拖拽到此处 | 液 | ° | | | | | | | | | | | | _ | 浙变填充 ※会ど本は本 | |
| 加到我的师 | 库 | _ | ID | 任务名称 | 开始 | 结束 | 持续时间 | 完成 | 2019/12/1 | 2020/1/1 | 2020/1/1 | 2020/2/4 | 2220/4/4 | | 甲巴谢安琪九 图室镇东 | |
| ▼ 甘特图 | × | 8 | 1 | 肥友课和时代再注意 | 2020/1/1 | 2020/2/4 | 25.0 日 | 20.0% | 2013/12/1 | 2020/1/1 | 2020/2/1 | 2020/3/1 | 202014/1 | | ○ 图片或纹理填充 | |
| 2 = - | | | <u> </u> | 加大子斯基本中学校的历 | 2020/1/1 | 2020/2/4 | 23.0 Ц | 50.070 | | _ | | | | | 颜色: | |
| . | ÷ ÷ | | 2 | app流程界面 | 2020/2/11 | 2020/3/12 | 23.0 日 | 0% | | | • | | | | 喪: | |
| 2 2 5 | | 8 | 3 | PC程序框架 | 2020/1/10 | 2020/1/31 | 16.0 日 | 93.8% | | | | | | | | 0% 🗘 |
| | | 8 | 4 | 管理及风控与app接口 | 2020/2/3 | 2020/3/23 | 36.0 日 | 45.8% | | | _ | | | | 透明度: | 0.% |
| | | 8 | 5 | 安卓程序编码 | 2020/2/3 | 2020/7/15 | 118.0 日 | 25.8% | | | | | | | 0 | 0,0 * |
| | | 19 | 6 | ios程序编码 | 2020/2/3 | 2020/7/15 | 118.0 日 | 47.0% | | | | | | | | |
| | | 18 | 7 | 管理及风控与app换口 | 2020/3/1 | 2020/4/10 | 30.0 日 | 41.7% | | | | | | | | |
| | | 140 | 8 | 管理及风控与app换口 | 2020/3/20 | 2020/4/8 | 14.0 日 | 0% | | | | _ | | | | |
| | | 8 | 9 | 操作日志及权限管理 | 2020/2/28 | 2020/6/29 | 87.0 日 | 17.8% | | | | | | | | |
| | | 8 | 10 | 虚拟数据全面调试 | 2020/5/1 | 2020/5/27 | 19.0 日 | 65.8% | | | | | | - | | |
| | | R . | 11 | 百分委員会主任 | 2020/5/20 | 2020/6/2 | 11.0 日 | 004 | | | | | | | | |
| | | ¢ | | | | | | | | | | | | | | |
| 回 页-1 | - + | 页 | 1 | | | | | | | | | | 🛇 间 专注 | 100% | | + [] 🖽 |

或者,您可以使用内置的甘特图形状来绘制甘特图。

打开一个亿图图示文档,在左侧"符号库"中找到甘特图形状库,从库中拖拽一个需要的甘特图形 状至画布中,便会弹出"甘特图选项"窗口。在其中,您可以为甘特图设置各种数据格式,例如

| 日其 | 明 | | | 工作日 | | 工作时间 | | | |
|----|-----|------------|-----|-------|-----|---------|--------------|-------------|----|
| 开始 | 日期: | 2019-12-01 | • | ✔ 星期一 | 星期六 | 开始时间: | 8:00 | * | D. |
| 結束 | 日期: | 2020-06-30 | • | 🔽 星期二 | 星期天 | 结束时间: | 16:00 | • | |
| 单位 | Ż | | | ✔ 星期三 | | 货币格式 | | | |
| 主单 | 位: | 季 | • | ✓ 星期四 | | 单位: | CNY[¥][元] | • | |
| 欠单 | 位: | 月 | • | ✔ 星期五 | | 格式: | CNY 1,980.00 | • | |
| 日其 | 阴 | | | | | 格式 | | | |
| Ð | 名称: | | 开始: | 结束: | | 日期格式: | 2022/6/29 | • | |
| Э | | | | | | 百分比格式: | 0.0% | • | |
| | | | | | | 持续时间格式: | 8.2 日 | • | |
| | | | | | | | · 油宁 | <u>т</u> кж | |
| | | | | | | _ | PHAE P | | |
| | N# | | | | | | | | |

注意:

Edraw Max

日期中的"**主单位**"是指更大的时间单位,"**次单位**"是比主单位小的时间单位,比如月、日。设置完成点击"确定",如果不清楚怎样设置,可以先使用默认设置,稍后再进行设置。

当基本甘特图出现在画布上时,在甘特图上任择一个任务,将在右侧属性栏的"**甘特图**"窗格中看 到大多数可设置和调整的选项。然后,您可以开始在甘特图中添加或调整任务。



如果需要在甘特图中添加新列,则可以右键单击现有列,然后在浮动菜单中选择"插入列"。或者,选择列,然后在"甘特图"窗格上单击"列"。

然后,将弹出"插入甘特图列"窗口,您可以选择将任何未被选中的列添加到甘特图中,所有新列 都将放在所选列的右侧。

| Ð | 插入甘特图列 | × |
|---|-----------|---------|
| | ✔ 开始日期 | 实际开始日期 |
| | ✔ 结束日期 | 实际完成日期 |
| | ✔ 持续时间 | 实际持续时间 |
| 2 | ✓ 完成 | 自定义日期 |
| 5 | 资源 | 自定义持续时间 |
| | 费用 | 自定义货币 |
| 2 | 优先级 | 自定义百分比 |
| 5 | 超链接 | 自定义数字 |
| | 符号 | - |
| 2 | 自定义文本 1 : | |
| 5 | | |
| 2 | | 确定取消 |

通过数据文件建立甘特图

如果已经创建了包含项目数据的文件(.txt,.csv,.xls和.xlsx),并且文件中的数据以固定格式排列,那么亿图可以为您自动生成甘特图。

- 首先,您需要建立一个空白的甘特图绘图页。或者,在起始页面模板类别中点击项目管理,单 击选择甘特图模板,建立一个新的绘图页。
- 在右侧属性栏的"**甘特图**"窗格中单击"**导入**"按钮。在弹出窗口的第一页上,选择包含项目 计划数据的文件,然后单击"**下一步**"。

| 选择包含甘特图数据的文件 | | | × |
|--------------------------------------|----|-----|---------------|
| 定位包含您的甘特图信息的文件(.txt .csv .xls .xlsx) | | | |
| 请选择文件 | 浏览 | | _ |
| 如何用数据创建甘特图 | | | |
| | | | |
| | | | |
| | | | |
| | | | - |
| | | | |
| | | T | B D244 |
| | | N-# | - 耿) 向 |

注意:数据文件需要包括的数据列有:任务名、任务开始日期、任务结束日期。

在窗口的第二页上,确认日期格式、列名、列类型和数据类型。您可以在"任务列表"中,预览数据列。



| 列 | 旧名称 | 列类型 | | 数据类型 | | | - |
|--|--|---|--|---|---|------------------------|---|
| 1 ID |) | ID | - | 数字 | - | 一 确定守入又14中致病的口期作 式。 | 3 |
| 2任 | 务名 | | * | 文本 | | 2-40 | |
| 3 开 | 始 | | * | 文本 | * | | |
| 4 结 | 涑 | | * | 文本 | * | 2022-06-20 | |
| | | | | | | | |
| 王务 列 | 列表: | | | | | | |
| 壬务列 ID | 列表: D 日 | 1努 名 | 开始 | 结束 | | | |
| 壬务列 ID 1 1 | 列表: D 任 ta | I务 名 ask1 | 开始 9:00 | 结束 18:00 | | | |
| 壬务列 ID 1 1 2 2 | 列表: D 付 ta ta | [务 名 ask1 ask2 | 开始 9:00 9:00 | 结束 18:00 18:00 | | | |
| 王务列 ID 1 1 2 2 3 3 | 列表: D 付 ta ta ta | 任务 名 ask1 ask2 ask3 | 开始 9:00 9:00 9:00 | 结束 18:00 18:00 18:00 | | | |
| 王务列 ID 1 1 2 2 3 3 4 4 | 列表: D 付 ta ta ta ta | 任务名 ask1 ask2 ask3 ask4 | 开始 9:00 9:00 9:00 9:00 | 结束 18:00 18:00 18:00 18:00 | | | |
| 王务列 1D 11 22 33 44 55 5 | 列表: D 付 ta ta ta ta ta | 1务 名 ask1 ask2 ask3 ask4 ask5 | 开始 9:00 9:00 9:00 9:00 9:00 9:00 | 结束 18:00 18:00 18:00 18:00 18:00 | | | |

| 列名 | 描述 |
|------|----------------------------------|
| ID | (可选)任务的唯一识别符。如果数据文件中没有这一栏,则亿图会从1 |
| | 开始自动为任务进行编号。该唯一识别符应用于任务依赖。 |
| 任务名 | 任务的名称 |
| 开始 | 任务开始的日期 |
| 结束 | 任务结束的日期 |
| 延续时间 | (可选)任务的延续时间。如果在数据文件中没有这一栏,亿图会根据开 |
| | 始和结束时间自动生成。 |
| 完成进度 | (可选)任务完成的百分比。 |
| 任务级别 | (可选)确定是摘要任务还是子任务,从零开始取整数。1级任务是0级 |
| | 任务的子任务。 |
| | |

Edraw Max



| 从属关系 | (可选)帮助定义任务之间的关系 |
|------|-------------------------|
| 资源 | (可选)任务资源 |
| 成本 | (可选)任务的成本 |
| 超链接 | (可选)链接其他的源文件 |
| 优先 | (可选)优先做的任务,优先级别从0到5取整数。 |
| 左侧文本 | (可选)任务的文本标签 |
| 右侧文本 | (可选)任务的文本标签 |

注意:注意确定日期的格式,以便亿图图示能够识别。

在窗口的第三页上,为甘特图设置各种数据格式。

| 起止日期 | 朝 | | | 工作日 | | | 工作印 | 间 | | |
|------|-----|------------|-----|-----|-----|-----|-----|--------|--------------|---|
| 开始 | 日期: | 1899-12-28 | • | | 星期一 | 星期六 | л | 始时间: | 8:00 | • |
| 结束 | 日期: | 1900-01-02 | • | | 星期二 | 星期天 | 结 | 束时间: | 16:00 | * |
| 日期单(| Ì | | | | 星期三 | | 货币相 | 街式 | | |
| 主単 | 位: | 月 | • | | 星期四 | | 单 | 位: | CNY[¥][元] | • |
| 次单 | 位: | Ħ | • | | 生期工 | | 格 | 式: | CNY 1,980.00 | • |
| 例外日期 | 明 | | | | | | 格式 | | | |
| ۲ | 名称: | | 开始: | | 结束: | | B | 期格式: | 2022-06-29 | • |
| Θ | | | | | | | 百 | 分比格式: | 0.0% | • |
| | | | | | | | 持 | 续时间格式: | 8.2 日 | • |
| | | | | | | | | | | |

一个通过导入数据文件而创建的甘特图就完成了。

Edraw Max

edraw max

| | 5- č 🛨 | 60 | 9 8 | r | | | | | | | | | | | - 😡 | - 🗆 ×] |
|--------------|-----------------|----------|------------------------------|-----------------------------|------------|----------------------------------|-----------|------------------------|------------|-------------|------------------------|-------------|-----------------|--------|-----------------------------|---------|
| | 9 8 9 | 17 | IQUT | | 9 1 | □ 颜色 - - ℃, 连接线 - - T 文本 - | ● 背景颜色 | 「日本」 育農運片 边框和 音東 | ▲ 示题 水印 | 自动扩展页面: | ▲ 上 該到絵图 方向 页面设置 | | · ▲ 試単位 で | | 《山 友布 66 万学 | |
| ■ 更多符号 · | | << a | · 绘图1 | • a APP项目 20.30.40.50.60 | 开发 × 十 | 90 . 100. 110 | 120. 130 | 140 150 160 | 170. 180. | 190 200 210 | 220 230 24 | 0 250 260 2 | 270. 280. 290. | 3 | 填充 线条 | 阴影 × |
| 搜索符号 | Q | ÷ – | | | | | | | | | | | | ¢. | ◎ 无填充 | |
| ▼ 我的库 | € + | × | | | | | | APP开放 | 项目讲 | 度甘特图 | 2 | | | ⊟ | ◎ 单色填充 | |
| 44-94 Z01-14 | MAL SE | 8 | | | | | - | | | ~ = 10 = | - | | | |) 渐变填充 | |
| 加到我 | like,like 的库 | 8 | ID | 任务名称 | 开始 | 结束 | 持续时间 | 完成 | 2019/12/1 | | 2020/1/1 | | | | ● 单色渐变填充 | |
| ▼ 甘特图 | | × | | | | | | | 2019/12/1 | 2020/1/1 | 2020/2/1 | 2020/3/1 | 2020/4/1 | | 図片或纹理道东 | |
| | | 8 | 1 | 服务器架构调试 | 2020/1/1 | 2020/2/4 | 25.0 日 | 30.0% | | | | | | | 颜色: | |
| | 2 2 | 8 | 2 | app流程界面 | 2020/2/11 | 2020/3/12 | 23.0 🗄 | 0% | | | t. | | | | 完度: | |
| <u>1</u> | 12 | 8 | 3 | PC程序框架 | 2020/1/10 | 2020/1/31 | 16.0 日 | 93.8% | | | • | | | | | 0 % 🗘 |
| | | 8 | 4 | 管理及风控与app接口 | 2020/2/3 | 2020/3/23 | 36.0 日 | 45.8% | | | | | | | 透明度: | 0 % 🗘 |
| | | 8 | 5 | 安卓程序编码 | 2020/2/3 | 2020/7/15 | 118.0 日 | 25.8% | | | | | | | | |
| | | 110 | 6 | ios程序编码 | 2020/2/3 | 2020/7/15 | 118.0 日 | 47.0% | | | | | | | | |
| | | 130 1.20 | 7 | 管理及风控与app换口 | 2020/3/1 | 2020/4/10 | 30.0 日 | 41.7% | | | | - | | | | |
| | | 140 | 8 | 管理及风控与app换口 | 2020/3/20 | 2020/4/8 | 14.0 日 | 0% | | | | - | - | | | |
| | | 8 | 9 | 操作日志及权限管理 | 2020/2/28 | 2020/6/29 | 87.0 日 | 17.8% | | | | | | | | |
| | | 0 | 10 | 虚拟数据全面调试 | 2020/5/1 | 2020/5/27 | 19.0 日 | 65.8% | | | | | | - | | |
| | | 12 | 11 | 市空港市場合が用いま | 2020/5/20 | 2020/6/2 | 1108 | 004 | | | | | | | | |
| 回 雨1 | | è. | - - - - - - - - - - - | | | | | | | | | | | 100% | | |
| | | | 24-1 | | | | | | | | | | | 0 100% | | |

编辑甘特图数据

可以在甘特图中设置如下选项:

- ✔ 任务
- ✓ 里程碑
- ✔ 摘要任务
- ✔ 从属关系
- ✔ 任务标签
- ✔ 任务超链接
- ✔ 数据列
- ✔ 数据格式

任务

在甘特图中,每个任务占一行,点击行内任何一个地方可以选中任务,选中后显示橘黄色。

提示:一次性选择多个任务可以按住 CTRL 键进行选择。

| 10 | 17444 | TT44 | 4 | 1+4+0+10 | ÷ | 2019/12/1 | 2019/12/1 2020/1/1 | | | | 2020/4/1 | |
|----|-------------|-----------|-----------|----------|-------|-----------|--------------------|----------|----------|----------|----------|----------|
| U | 任务省称 | 开始 | 结果 | 持狭时间 | 元成 | 2019/12/1 | 2020/1/1 | 2020/2/1 | 2020/3/1 | 2020/4/1 | 2020/5/1 | 2020/6/1 |
| 1 | 服务器架构调试 | 2020/1/1 | 2020/2/4 | 25.0 日 | 30.0% | | | | | | | |
| 2 | app流程界面 | 2020/2/11 | 2020/3/12 | 23.0 日 | 0.0% | | | Ļ | | | | |
| 3 | PC程序框架 | 2020/1/10 | 2020/1/31 | 16.0 日 | 93.8% | | | | | | | |
| 4 | 管理及风控与app接口 | 2020/2/3 | 2020/3/23 | 36.0 日 | 45.8% | | | _ | | | | |
| 5 | 安卓程序编码 | 2020/2/3 | 2020/7/15 | 118.0 日 | 25.8% | | | | | | | |
| 6 | ios程序编码 | 2020/2/3 | 2020/7/15 | 118.0 日 | 47.0% | | | | | | | |
| 7 | 管理及风控与app换口 | 2020/3/1 | 2020/4/10 | 30.0 日 | 41.7% | | | | | | | |
| 8 | 管理及风控与app换口 | 2020/3/20 | 2020/4/8 | 14.0 日 | 0% | | | | | | | |
| 9 | 操作日志及权限管理 | 2020/2/28 | 2020/6/29 | 87.0 日 | 17.8% | | | | | | | |
| 10 | 虚拟数据全面调试 | 2020/5/1 | 2020/5/27 | 19.0 日 | 65.8% | | | | | | | |
| 11 | 真实数据测试调试 | 2020/5/20 | 2020/6/3 | 11.0 日 | 0% | | | | | | | |
| 12 | 试用培训验收 | 2020/6/1 | 2020/6/18 | 14.0 日 | 0% | | | | | | | |

注意: 在任务行上右击鼠标, 可以弹出任务设置菜单, 您可以选择移动任务或添加子任务。

| ID | 任务名称 | 开始 结束 |
|----|----------------------|-----------------------|
| 1 | 服务 器架 构调试 | 2020/1/1 2020/2/4 |
| 2 | app流程界面 | 粘贴 |
| 3 | PC程序框架 | 选中全部 添加任务在之前 |
| 4 | 管理及风控与app接口 | 添加任务在之后 |
| 5 | 安卓程序编码 | 删除 |
| 6 | ios程序编码 | ✓ 显示数据序窗 显示今日红线 |
| 7 | 管理及风控与app换口 | 缩进 |
| 8 | 管理及风控与app换口 | 凸那 上移任务 |
| 9 | 操作日志及权限管理 | 下移任务 展开所有任务 |
| 10 | 虚拟数据全面调试 | 折叠所有任务 |
| 11 | 真实数据测试调试 | 超链接 在左边添加标签 |
| 12 | 试用培训验收 | 在右边添加标签 |
| ġ | | 创建时间线 (另起一页) |
| | | 选项 |

操作方法如下:



| 改变任务名 | ◆ 双击 任务名 单元格,输入新名字。 |
|-----------------|--|
| 改变任务开始/结束时 间 | ◇ 双击开始/结束列中的时间单元格,输入新日期。确保输入的日期格式和甘特的日期格式相同 ◇ 单击任务条,按住鼠标可以拖动任务条。任务开始和结束的时间决定任务条的长度和位置。开始/结束日期的条形图确定在甘特图中。 |
| 改变任务持续时间 | ◆ 双击持续时间列中的单元格,输入新的持续时间 ◆ 当完成时间改变时,持续时间也会相应改变。 |
| 改变任务完成百分比 | ◆ 如果完成进度是 0,点击任务条左侧边线,鼠标拖动到想要的日期, 完成百分比反映完成条完成日期。 ◆ 如果完成百分比不是 0,点击完成条右侧边线,鼠标拖动到想要的位置。 |
| 添加新任务 | ◆ 右击一项任务,在弹出菜单中点击"添加任务在之前/之后"来添加 新任务。 ◆ 选择一项任务,在右侧"甘特图"窗格中点击"插入新任务"按钮。 |
| 删除任务 | ◆ 选择一项或多项任务,鼠标右击,在弹出菜单中选择"删除"。 ◆ 选择一项或多项任务,在"甘特图"窗格中点击"删除"按钮。 |
| 改变任务样式 | ◆ 选择一项或多项任务,在绘制窗口下方的颜色条中选择填充颜色,也可以点击"开始"菜单栏的"样式"选项中的"填充"按钮进行颜色填充。 |

Edraw Max



里程碑



| 把已有的任务变成里 程碑 | ◆ 将结束日期与开始日期相同,或检查"甘特图"窗格底部的"里程 確"。 |
|-----------------|--|
| | 注意: 里程碑还可以改变回任务条。 |
| 添加新里程碑 | ◆ 添加一个新任务,并把它变成里程碑。 |
| 删除里程碑 | ◆ 选中一个里程碑,右击鼠标,在弹出菜单栏中选择"删除"。 |
| | ◆ 或者取消选中"甘特图"窗格上的"里程碑"。 |

摘要任务

| ID | 任务名称 | 开始 | 完成日期 | 持久度 | 完成度 | 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 |
|----|--------------|------------|------------|---------|--------|-------------------------------|
| 1 | 设计提议 | 2019-10-01 | 2019-10-10 | 8.0 d. | 100.0% | |
| 2 | 拥有者赞同 | 2019-10-10 | 2019-10-10 | 1.0 d. | 100.0% | - |
| 3 | □ 建设准备 | 2019-10-10 | 2019-10-25 | 12.0 d. | 100.0% | |
| 4 | 测量 | 2019-10-10 | 2019-10-11 | 2.0 d. | 100.0% | |
| 5 | 运输建筑材料 | 2019-10-11 | 2019-10-11 | 1.0 d. | 100.0% | • |
| 6 | 除去指定墙 | 2019-10-16 | 2019-10-18 | 3.0 d. | 100.0% | |
| 7 | 水力 | 2019-10-22 | 2019-10-25 | 4.0 d. | 100.0% | |
| 8 | □ त ⊥ | 2019-10-25 | 2019-11-22 | 21.0 d. | 27.5% | |
| | | | | | | |

| 添加子任务 | 选择一个任务, | 在 " 甘特图 | "窗格上, | 单击 " 缩进 ' | , o |
|-----------|---------|----------------|-------|------------------|-------------------------|
| Edraw Max | | | | | http://www.edrawsoft.cn |

Page 155 of 180



| | | 注意: 3的摘 | 在示例中, i要任务。 | 任务 | 2和; | 3是任务 | 51 的子 | 任务。 | 任务 | 1 是任 | 务 2 | :和 |
|-------|---------|------------|----------------|----|-----|------|--------------|------|-------------|------|-----|----|
| 移除子任务 | ¢ | 选择- | -项子任务, | 在" | 甘特图 | 图"窗格 | 子上单击 | :"凸ქ | £" 。 | | | |

连接任务 (任务依赖)



| 任务连接 | \$ | 点单击任务条,按鼠标左键,将其移至另一个任务栏,释放鼠标以完 成连接操作。红色框表示您可以开始连接任务。 |
|------|---------|---|
| | \$ | 选择多项任务,可以在" 甘特图 "窗格中点击"连接任务"按钮。 |
| 取消连接 | | 选中一项或多项已经连接的任务,也可以在" 甘特图 "窗格中点击 "分离任务"按钮。 注意:如果选中了一项任务,则取消此任务相关的所有的任务链接。 |
| | | 如果选中多项任务,则取消选中任务之间的链接。 |

任务标签



可以为任务条添加文本标签,为任务添加描述。

鼠标右击,在弹出菜单中点击**在左边添加标签**或**在右边添加标签**。双击标签以编辑文本。文本可以 通过鼠标移动。

数据列

右击列名,在弹出菜单中,可以插入列或隐藏列。

链接资料(为任务链接相关资料)

| ID | Task Name | 超链 | Start | Finish | Duration | Complete | | - - - - - - - - - - | 2017-05-01 | - | |
|----|-----------|------|------------|------------|----------|----------|-------------|---------------------------------------|---------------------|------------------------|-----------------|
| | | 送 | | | | | 1 2 3 4 5 6 | 6 7 8 9 10 11 12 | 13 14 15 16 17 18 1 | 9 20 21 22 23 24 25 26 | 6 27 28 29 30 3 |
| 1 | Task Name | ۵ 🛃 | 2017-05-01 | 2017-05-02 | 2.0 d. | 0% | | | | | |
| 2 | Task Name | 8) 📀 | 2017-05-03 | 2017-05-09 | 5.0 d. | 0% | 4 | Text | | | |

右击列名,在弹出菜单中选择"插入列",在弹出对话框中勾选"超链接"。

右击任务,在弹出菜单中选择添加"超链接",添加超链接。

点击超链接图标,打开链接资源,可以是网页、文件、亿图图示图形……

数据格式

右击鼠标,在弹出菜单中点击"选项",打开"甘特图选项"对话框,也可以打开右侧属性栏中的 "甘特图"窗格,点击"选项"按钮。

在"**甘特图选项**"对话框中,可以设置日期格式、完成百分比格式、持续时间格式、货币单位及格式。

第十三章: 怎样制作思维导图

开始创建思维导图

用模板创建思维导图

打开亿图图示软件,在起始页面的模板分类中点击"思维导图"。

然后在思维导图模板库中找到预先定义的模板。选择一个您喜欢的模板,单击其缩略图可在绘图页中预览该模板。



打开模板后,便可在模板的基础上使用内置的格式化工具和各种形状来制作自己的思维导图。

新建思维导图

除了使用思维导图模板之外,还可以使用预制的思维导图符号从头开始构建一个新的思维导图,只 需从"符号库"中拖动"主题"形状,然后开始添加主题。

| | 2:0 | |
|--|--|--------------------------------|
| | □ 読色・ ・ 注意後・ ・ 注意後・ ・ 注意後・ ・ 注意後・ ・ 注意後・ ・ 注意の ・ : ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ | |
| | 育炭 | 页面设置 1 |
| □ 重多符号 · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | • 1 80 90 100 111 120 130 140 150 160 170 180 190 200 210 220 230 2 | →>> 填充 线条 阴影 × 100 250 260 270 |
| 捜索符号 Q 🔷 😣 | | ◆ ○ 无填充 |
| ▼我的库 匠 + × 👷 | | ■ ● 単色填充 |
| R | | ○ 浙变填充 |
| 拖拽到此处,漆 加到我的库 8 | | ● 单色渐变填充 |
| | | ○ 图案填充 |
| ▶ 头脑风暴 × °_ | | ◎ 图片或纹理填充 |
| ▼思維导图 × ⁸ | | 颜色: |
| Kell Liss Pare fair | need in the number of the second internet the second internet to the second internet to the second internet to the second s | 亮度: |
| 8 | | 0 % ‡ |
| 8 | 中心主题 | 透明度: |
| 2 | | 0 % 🗘 |
| 8 | | |
| | | |
| m | 浮动主题 | |
| 140 | | |
| 8 | | |
| 8 | | |
| R | | |
| 8 | | |
| 8 | | |
| \$- | | |
| □□ 页-1 * + 页-1 | | ② [1] 专注 ③ 100% ──○ + [] Ⅲ |

添加主题

在画布上插入主题或子主题,有以下4种不同的方式:

• 方法 1: 使用浮动按钮添加

单击所选主题的浮动按钮进行添加,如下图所示:



● 方法 2: 从符号库中添加

软件界面左侧的"符号库"中有内置的图形符号,从库中拖拽主题形状到绘图页面,并在橙色框出现时释放鼠标。

只要该图形拖拽至需要吸附的主题附近,然后松开鼠标就会自动吸附了。



• 方法 3: 使用快捷键添加

按 Enter 或 Ctrl + Enter 键添加所选主题的同级别主题;按 Insert 键添加所选主题的子主题。

• 方法 4: 从右侧属性栏添加

单击右侧属性栏中的"思维导图"图表,在思维导图面板中点击"主题/子主题"按钮,可以选择在 插入主题(之前)或插入父主题。



插入浮动主题

在思维导图中插入浮动主题,您可以:

- 单击右侧属性栏中"思维导图"面板上的"浮动主题"按钮,然后单击要添加浮动主题的位置。
- 将思维导图形状从库中拖放到画布上,但不要太靠近附近的主题。

插入关系线

在思维导图中插入一条关系线,请先选中一个主题形状,在"思维导图"面板上单击"关系线", 或从"符号库"中拖动关系线到绘图页面,然后将指针移至另一个形状上并再次单击。

插入图标/剪贴画

在思维导图中插入剪贴画,您可以:

在"插入"菜单中选择"剪贴画",在其中选中需要的剪贴画形状,然后拖拽至绘图界面或者双击都可以。



在思维导图中插入图标,您可以:

在"插入"菜单中选择"图标"或者在浮动工具栏点击"思维导图"图标,然后在"图标视图"中单击需要的图标。



思维导图布局

● **改变思维导图的整体布局:** 请选择"中心主题"形状,然后在浮动工具栏中点击"思维导图" 图标,打开"思维导图"面板,并单击"布局"按钮,在下拉菜单中选择一种布局样式。





 更改某个分支的布局:请选中一个主题/子主题,然后在"思维导图"面板中,并单击"布局" 按钮,在下拉菜单中选择一种布局样式。



更改思维导图样式

当您选择一个选择主题时,将在浮动工具栏上看到一些新选项,并且可以对主题和分支进行更改,包括:

● 在思维导图上添加不同的主题和关系线。



- 修改分支结构的布局。
- 在整个导图或分支上,添加或删除编号列表。
- 更改主题形状的样式,例如填充、线条颜色、线条粗细和边角样式。
- 更改分支的样式,通常包括多个主题。
- 在主题上添加预定义的图标。

| T C·C | <u>×</u> | C | 0 10 | ∷⊟ | ¢ | <u>-</u> | × (|
|-----------|----------|----|---------|------|------|----------|-----|
| 文本 主题 子主题 | 填充 | 线条 | 替换形状 | 插入编号 | 插入图标 | 插入图片 | 更多, |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |
| 更多, | | | | | | | |
| ▶ 桂式 | | | | | | | |
| , - j (+ | | | | | | | |
| 品布局 | • | | | | | | |
| • | • | | | | | | |
| ◇ 分支填充 | • | | | | | | |
| 🕑 分支线条 | • | | | | | | |
| 全主题颜色 | • | | | | | | |
| Aa 主题字体 | • | | | | | | |
| ☷ 彩虹色 | • | | | | | | |
| | | | | | | | |



第十四章:常用图表

入门指南

在亿图图示起始页,在模板类别列表中选择"图表"。双击一个图表的模板创建新的绘图页。



或者,在"符号库"中拖动一个图形到绘图页面。





在"**图表**"窗格中,也可以打开"**数据**"面板,从 Excel 或者 Text 文件中导入数据,或者导出数据。

同时,也可以在"数据"面板上,通过双击图表上的数字来键入数值。

技巧: 在"**数据**"面板内的图表单元格内,选中之后右下角会出现绿色小方点,鼠标光标放上去会变成十字型,左右上下拖动可以快速复制单元格内容。

亿图图示支持绘图的类型

- ✓ <u>柱状图</u>
- ✓ <u>条形图</u>
- ✓ 拼图
- ✓ <u>环形图</u>
- ✓ <u>线型图</u>
- ✓ <u>面积图</u>
- ✓ <u>散点图</u>
- ✓ 蜘蛛图(雷达图)
- ✓ <u>气泡图</u>

Edraw Max



- ✓ <u>仪表图</u>
- ✓ 比较图

柱形图

柱形图分为以下类型:

簇状柱形图



堆积柱形图



Edraw Max

百分比堆积柱形图



操作方法如下:

| 操作内容 | 具体步骤 |
|----------|---|
| 从文件中导入数据 | 可以从 Excel、 csv 和 text 文件中导入数据。 |
| | |
| | 可以将下面的格式范例拷贝到新建的文件中,存入源数据。拖入一个 |
| | 柱状图形,在右侧" 图表 "窗格中选择" 数据 "选项,点击"导入" |
| | 按钮可以实现从文件中导入数据。 |
| | Categories, Category 1, Category 2, Category 3, Category 4, Category 5, Category 6 Series 1, 100, 85, 66, 88, 58, 79 Series 2, 62, 55, 35, 59, 72, 89 Series 3, 78, 45, 25, 35, 65, 54 |
| 编辑图表数据 | 选中图表,在"数据"面板上,通过双击图表单元格上的数字来键入 |
| | 数值。圆柱体的高度取决于圆柱数据和纵轴最大值的比率。 |
| 改变柱体宽度 | 选中图表,在"图表"窗格中选择"属性",通过调整"序列/分类间 |
| | 距"来更改柱体宽度。 |
| 设置系列填充样式 | 选中图表,在"图表"窗格中选择"属性"面板,在"图例"中可以 |
| | 看到系列名称,通过点击名称左侧的颜色方块,选择自己喜欢的填充 |
| | 颜色样式。 |
| 改变类别间距 | 选中图表,在"图表"窗格中选择"属性",通过调整"分类间距" |
| | 来更改类别间距。 |
| | |

Edraw Max



| 添加类别 | 在右侧" 图表 "窗格中选择" 数据 "选项,在数据图表中增加一列新 |
|-----------|--|
| | 的数据,即可添加类别。 |
| | |
| 删除类别 | 在右侧"图表"窗格中选择"数据"选项,在数据图表中右键删除 |
| | 列,即可删除类别。 |
| 设置轴最大值 | 选中图表,在"图表"窗格中选择"属性",在"二维直角坐标系" |
| | 中设置 X 轴或 Y 轴的最大值。 |
| 隐藏/显示数值标签 | 在"图表"窗格中选择"属性",在"序列设置"选项中进行设置。 |
| 改变数值标签的位置 | 在" 图表 "窗格中选择"属性",在"序列设置"选项中进行设置。 |
| | 堆积柱形图和百分比堆积柱形图中不能对此项进行设置。 |
| 设置数值精度 | 在" 图表 "窗格中选择"属性",在"数据格式">"精度"中进行 |
| | 设置。 |
| 设置数据格式 | 在" 图表 "窗格中选择"属性",在"数据格式">"精度"中进行 |
| | 设置。有三种不同的数据格式,分别是普通格式、分隔符格式、缩写 |
| | 格式。例如: 25000,25,000,25K |
| 设置单位 | 在" 图表 "窗格中选择"属性",在"数据格式">"前缀/后缀单 |
| | 位"中进行设置,可输入前缀单位和后缀单位。前缀单位和单位只在 |
| | 坐标轴上显示。例如: ¥1800 和 1800 人民币。 |
| 隐藏/显现 图例 | 在" 图表" 窗格中选择"属性",在"图表类型">"图例位置"中 |
| | 进行设置,可以隐藏或者变动所在位置。 |

条型图

条型图包括以下几种类型:



簇状条型图



堆积条型图



百分比堆积条型图



操作方法同上



饼图

饼图有如下类型:

饼图和百分比饼图



注意:可以选择一个子图形,鼠标拖动移开图形,变成分离型饼图。



多饼图





注意:可以使用"直线连接线"工具来画两个饼图的连接线。点击"开始"菜单栏中的"连接线" 按钮,绘制连接线,绘制完成后点击"选择"按钮关闭直线连接线。

操作方法同上

环形图

环形图有如下类型:

环形图和百分比环形图



注意:可以选择一个子图形, 鼠标拖动移开图形, 变成分离型环形图



玫瑰图





操作方法同上

线型图

线型图有如下类型:

线型图



步线型图



操作方法同上

面积图

面积图包括如下类型:



面积图



堆积面积图



操作方法同上

散点图



操作方法同上



Edraw Max





操作方法同上

仪表图



操作方法同上



操作方法同上

Edraw Max

附录

快捷键

此帮助主题中描述的键盘快捷键是指美式键盘布局。其他键盘布局可能与美式键盘上的键不完全对应。

| 功能 | 快捷键 | |
|-------|----------------------------|--|
| 快捷工具栏 | | |
| 撤销 | Ctrl + Z | |
| 重做 | Ctrl + Y; Ctrl + Shift + Z | |
| 新建 | Ctrl + N | |
| 打开 | Ctrl + O | |
| 保存 | Ctrl + S | |
| 打印 | Ctrl + P | |
| 关闭 | Ctrl + W | |
| 开始菜单 | | |
| 剪切 | Ctrl + X | |
| 文本工具 | F2 | |
| 复制 | Ctrl + C | |
| 粘贴 | Ctrl + V | |
| 选择性粘贴 | Ctrl + Alt + V | |
| 增大字体 | Ctrl + Shift + . | |
| 减小字体 | Ctrl + Shift + , | |



| 加粗 | Ctrl + B |
|---------|------------------|
| 斜体 | Ctrl + I |
| 下划线 | Ctrl + U |
| 下标 | Ctrl + Alt + = |
| 选择 | Ctrl + 1 |
| 选中全部 | Ctrl + A |
| 文本 | Ctrl + 2 |
| 文本框调整工具 | Ctrl + Shift + 2 |
| 连接线 | Ctrl + 3 |
| 曲线连接线 | Ctrl + 4 |
| 直线连接线 | Ctrl + 5 |
| 自由曲线连接线 | Ctrl + Alt + 5 |
| 椭圆工具 | Ctrl + 6 |
| 贝塞尔曲线工具 | Ctrl + 7 |
| 连接点工具 | Ctrl + 8 |
| 裁剪画布 | Ctrl + 9 |
| 置于顶层 | Ctrl + Shift +] |
| 上移一层 | Ctrl +] |
| 置于底层 | Ctrl + Shift + [|
| 下移一层 | Ctrl + [|
| 组合 | Ctrl + G |
| 取消组合 | Ctrl + Shift + U |
| 等高 | Ctrl + Shift + W |



| 等宽 | Ctrl + Shift + H | |
|----------|------------------|--|
| 相同角度 | Ctrl + Shift + A | |
| 相同大小 | Ctrl + Shift + Z | |
| 查找替换 | Ctrl + F | |
| 拼写检查 | F7 | |
| 插入 | | |
| 插入空白页 | Alt + Shift + N | |
| 插入表格 | Ctrl + Alt + T | |
| 插入图片 | Ctrl + Shift + I | |
| 插入二维码 | Ctrl + Shift + Q | |
| 截取屏幕 | Ctrl + Shift + R | |
| 截屏时隐藏主窗口 | Ctrl + Shift + X | |
| 插入矢量文本 | Ctrl + Shift + V | |
| 插入超链接 | Ctrl + Alt + H | |
| 插入附件 | Ctrl + Alt + A | |
| 插入图表 | Ctrl + Alt + R | |
| 插入注释 | Ctrl + Alt + N | |
| 插入评论 | Ctrl + Alt + C | |
| 页面布局 | | |
| 页面设置 | F6 | |
| 视图 | | |
| 从首页开始 | F5 | |
| 从当前页开始 | Shift + F5 | |



| 放大 | Ctrl + +; Ctrl +鼠标滚轮 | | |
|----------|----------------------|--|--|
| 缩小 | Ctrl + -; Ctrl +鼠标滚轮 | | |
| 显示/隐藏菜单条 | F4 | | |
| 符号 | | | |
| 铅笔工具 | Ctrl + Shift + E | | |
| 钢笔工具 | Ctrl + E | | |
| 移动锚点 | Ctrl + M | | |
| 转换锚点类型 | Ctrl + Shift + M | | |
| 保存符号 | Ctrl + F11 | | |
| 符号数据 | F9 | | |
| 帮助 | | | |
| 视频教程 | F1 | | |
| 选项 | Ctrl + Alt + O | | |
| 菜单栏 | Ctrl + F1 | | |
| 填充 | F3 | | |